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Intense activité pour la diplomatie algérienne en 2021

Création de sept postes d’Envoyés spéciaux

Prétendue carte de la ligue arabe incluant le Sahara occidental:

Une “énième supercherie” du Maroc

La diplomatie algérienne, 
désormais clé de voûte 
de la nouvelle Algérie, 

a connu, en 2021, une intense 
activité suite à son redéploiement 
sur les plans africain et arabe 
pour contribuer à la résolution 
des crises notamment en Libye 
et au Mali.
Depuis l’indépendance, la 
diplomatie algérienne a joué un 
rôle important de médiation pour 
la résolution des crises et conflits 
internationaux et régionaux, 
en s’appuyant sur un nombre 
de fondements et principes qui 
constituent la doctrine de sa 
politique extérieure, comme 
la constance de ses positions, 
la non ingérence dans les 
affaires intérieurs des pays et 
le règlement des conflits par les 
voies pacifiques.
Passée par une période de 

léthargie, le redéploiement de 
la diplomatie algérienne et son 
retour au premier plan s’est 
imposé comme une réalité 
incontestable, sous la conduite 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune qui 
a confié le portefeuille des 

Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger au chevronné 
Ramtane Lamamra.
En ce qui concerne le dossier 
libyen, la diplomatie algérienne 
a, maintes fois, réitéré sa 
position en faveur d’un 

règlement politique de la crise 
dans ce pays voisin, à travers un 
dialogue libo-libyen et son refus 
de toute ingérence étrangère, 
appelant les différentes parties 
à œuvrer pour l’édification 
d’institutions légitimes et unies.
Dans le cadre de ses efforts 
pour sortir la Libye de l’ornière, 
l’Algérie a, entre autres, accueilli 
fin août la réunion ministérielle 
des pays du voisinage libyen, 
tenue pendant deux jours.
Au Mali, où elle joue le rôle 
de chef de file de la médiation 
internationale, l’Algérie 
n’a eu de cesse d’appeler à 
l’accélération de la mise en 
œuvre de l’Accord pour la paix 
et la réconciliation, issu du 
Processus d’Alger, en vue de la 
stabilisation durable du pays.
En août dernier, Ramtane 
Lamamra, qui s’exprimait à 

la clôture de la 17e session du 
comité bilatéral stratégique 
algéro-malien, co-organisée 
avec son homologue malien 
Abdoulay Diop qui effectuait 
une visite en Algérie à la tête 
d’une importante délégation, 
a affirmé l’engagement de 
l’Algérie à appliquer l’Accord 
de paix et de réconciliation au 
Mali, à travers la poursuite du 
dialogue avec toutes les parties.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
avait affirmé à la délégation 
malienne “l’engagement absolu 
de l’Algérie à s’acquitter 
pleinement de son rôle en tant 
que leader et chef de file de la 
médiation internationale et de 
par sa présidence du comité 
de suivi de l’application de cet 
accord”.

L’Algérie contribue, 
en outre, à l’effort 
collectif visant à 

régler le différend opposant 
l’Egypte et le Soudan à 
l’Ethiopie en raison du barrage 
de la Renaissance construit 
par ce pays sur le Nil bleu.
Dans une déclaration à la 
chaîne américaine CNN 
en septembre dernier, M. 
Lamamra avait notamment 
fait savoir que l’Algérie 
apportait sa contribution aux 
efforts des différentes parties 
en faisant en sorte d’instaurer 

la confiance entre les pays 
concernés et en les aidant à 
surmonter un certain nombre 
de blocages psychologiques.
Outre son rôle dans les 
médiations, la nouvelle 
politique adoptée par la 
diplomatie algérienne s’inscrit 
en droite ligne des priorités 
identifiées par le Plan d’action 
du Gouvernement pour la 
mise en oeuvre du programme 
du président de la République.
La contribution à la sécurité 
et la stabilité régionales, le 
renforcement des liens avec 

l’Afrique et le Monde arabe 
et le redéploiement de la 
diplomatie économique au 
service du développement de 
l’Algérie figurent parmi ses 
priorités.
Dans ce contexte, le président 
Abdelmadjid Tebboune a 
décidé de la création de sept 
postes d’Envoyés spéciaux, 
chargés de conduire l’action 
internationale de l’Algérie sur 
des axes d’efforts essentiels 
reflétant ses intérêts et ses 
priorités et ce, dans le cadre 
de la nouvelle politique 

étrangère de l’Algérie, tournée 
désormais vers une logique 
d’influence.
Par ailleurs, les chefs de 
missions diplomatiques et 
consulaires algériennes ont 
été réunis à Alger lors d’une 
conférence tenue du 8 au 10 

novembre dernier, en présence 
du président Tebboune qui 
a prononcé un discours 
à l’occasion, du Premier 
ministre, ministre des Finances 
Aïmene Benabderrahmane 
et du chef de la diplomatie 
algérienne.
Le président de la République 
a notamment mis l’accent sur 
l’importance stratégique de la 
communauté nationale établie 
à l’étranger et de la diplomatie 
économique, appelant le corps 
diplomatique à leur accorder 
un intérêt particulier.

L’envoyé spécial 
chargé de la question 
du Sahara occidental 

et des pays du Maghreb, Amar 
Belani, a qualifié dimanche 
de “manipulation grossière” 
et d’”énième supercherie” du 
Maroc, la prétendue nouvelle 
carte incluant le territoire 
occupé du Sahara occidental, 
que le secrétariat de la Ligue 
arabe aurait adoptée.
“Poursuivant, avec une rare 
constance, leur entreprise 
de manipulation grossière et 
leur propagande mensongère 

en relation avec la tenue 
du prochain Sommet arabe, 
prévue en mars prochain à 

Alger, des sources officielles 
marocaines, via leur caisse de 
résonance officielle (l’agence 

MAP), ont mobilisé leurs 
relais (y compris quelques 
mercenaires algériens bien 
connus) au sujet d’une 
prétendue nouvelle carte 
incluant le territoire occupé 
du Sahara occidental, que 
le secrétariat de la Ligue 
arabe aurait adoptée tout 
récemment”, a déclaré M. 
Belani à l’APS.
Il a souligné que les médias 
marocains, “intoxiqués” par 
les officiels de leur pays, 
se retrouvent pris “au piège 
d’un mensonge éhonté qu’il 

est facile de déconstruire 
pour mettre à nu cette énième 
supercherie”.
Dans ce sens, M. Belani 
a précisé que cette carte 
unifiée, qui ne mentionne 
pas les frontières des Etats 
membres, “n’est pas nouvelle 
et elle a toujours figuré sur le 
site officiel de la Ligue des 
Etats arabes”, ajoutant que 
cette même cartographie sans 
spécification des frontières 
des Etats membres “avait 
été adoptée en son temps par 
l’Union du Maghreb arabe”.
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 Installation du général-major Abdelaziz Houam dans ses fonctions 
de commandant des Forces de défense Aériennes 

coVid-19 :

 Le pass sanitaire exigé pour l’entrée ou sortie 
du territoire et l’accès à certains lieux publics

coVid-19:

Le dispositif de protection reconduit pour 10 jours 

Début des travaux de la 18ème Conférence des ministres 
arabes de l’Enseignement supérieur

Les travaux de la 18e 
Conférence des ministres 
arabes de l’Enseignement 

supérieur et de la Recherche 
scientifique ont débuté dimanche 
au Centre international des 
conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal.
Cette Conférence organisée sous le 
thème “l’enseignement supérieur 
et la recherche scientifique dans 
le monde arabe à l’horizon 
2030: vision et orientations” en 
partenariat avec l’Organisation 

arabe pour l’éducation, la culture et 
les sciences (ALESCO), s’étalera 
sur trois jours.
Les participants à cette rencontre 
qui se tiendra au niveau des experts 
durant les 2 premiers jours et au 

niveau ministériel au troisième 
jour, aborderont plusieurs thèmes 
liés à l’enseignement supérieur et 
à la recherche scientifique dans le 
monde arabe.
Des thèmes relatifs à la mise en 
place d’indicateurs de performance 
régionaux de l’intelligence 
artificielle, le plan d’action de la 
recherche scientifique arabe dans 
les domaines culturel, social et 
économique et l’exploitation de 
la technologie “blockchain” dans 
l’enseignement, seront également 

abordés.
Cette conférence permettra par 
ailleurs d’examiner les aspects 
communs entre les systèmes 
d’enseignement supérieur dans les 
pays arabes et de mettre en place 
des approches et des perspectives 
futures pour promouvoir et 
développer le système éducatif 
dans le monde arabe.
Pour rappel, la 17e Conférence, 
tenue en Egypte en décembre 
2019 sous le thème “l’intelligence 
artificielle et l’enseignement: défis 

et enjeux”, a été couronnée par une 
série de recommandations, dont la 
nécessité d’appuyer la recherche, le 
développement et l’innovation en 
matière d’intelligence artificielle 
et d’enseignement et l’introduction 
de l’intelligence artificielle dans 
les programmes d’enseignement, 
en sus de l’élaboration de 
programmes d’enseignement dans 
les universités adaptés aux progrès 
attendus au titre de la 4e révolution 
industrielle.

Le Gouvernement a décidé, 
au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire 

liée à la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19), d’exiger le pass vaccinal 
pour l’entrée ou la sortie du territoire 
national et l’accès à certains espaces, 
lieux et édifices affectés à usage 
collectif ou accueillant du public.
“Le Gouvernement adopte une 
nouvelle démarche, par l’institution 
d’un pass vaccinal, déjà mis en œuvre 
pour l’accès aux stades et salles des 
fêtes et ce, comme condition d’entrée 

et de sortie du territoire national 
et pour accéder à certains espaces, 
lieux et édifices affectés à usage 
collectif ou accueillant du public où 
se déroulent les cérémonies, fêtes 
et manifestations d’ordre culturel, 

sportif ou festif”, indique samedi 
un communiqué des Services du 
Premier ministre.
Il s’agit, dans une première étape, 
des stades et lieux de déroulement 
des manifestations et compétitions 
sportives, des salles de sport, 
infrastructures sportives et piscines, 
des espaces et lieux accueillant 
les rencontres, séminaires et 
conférences, des salles de cinéma, 
théâtres, musées et espaces et lieux 
de spectacles.
Le pass vaccinal sera également 

exigé dans les espaces et lieux 
de célébration de cérémonies et 
événements à caractère national et 
local, des salles, salons et foires 
d’exposition, des salles des fêtes et 
des hammams.
Des dispositifs seront également mis 
en place pour intensifier les opérations 
de la vaccination des fonctionnaires 
et certains corps des administrations 
et institutions publiques, ainsi que 
d’autres métiers des secteurs des 
services et du commerce devant être 
raisonnablement en première ligne 

en matière de vaccination et qui se 
trouvent plus exposés ou susceptibles 
d’être des vecteurs importants de 
contamination.
Ces mesures, qui s’inscrivent dans 
une démarche de l’adaptation 
régulière du dispositif de gestion 
de la crise sanitaire, visent aussi à 
“éviter le recours aux mesures de 
restrictions de la mobilité ou de 
suspension d’activités économiques, 
commerciales et sociales ou encore 
de confinement à domicile”, précise 
le communiqué.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a décidé de reconduire les 

mesures du dispositif de protection 
et de prévention contre la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19) pour 
une durée de dix (10) jours, à 
compter de dimanche 26 décembre, 
indique samedi un communiqué des 
services du Premier ministre
S’inscrivant toujours dans l’objectif 
de préserver la santé des citoyens et 
à les prémunir contre tout risque 
de propagation du Coronavirus 
(Covid-19), ces mesures visent, 
au regard de la situation 

épidémiologique, à adapter le 
dispositif actuel de protection et de 
prévention.
La situation épidémiologique dans 
notre pays amorce ces derniers jours 
une tendance à l’augmentation des 
cas de contaminations, laquelle est 
certainement appelée à connaitre 
une amplification dans son rythme 
de propagation et dans ses incidences 
sur les capacités de résilience de nos 
structures hospitalières, à la faveur 
d’une part du grand relâchement 
de la vigilance remarquée chez les 
citoyens à l’égard du respect des 
gestes barrières et des différents 

protocoles sanitaires et d’autre part, 
du faible taux de vaccination de la 
population.
Aggravée par l’apparition du 
nouveau variant +Omicron+ qui 
connait une très forte expansion 
dans beaucoup de pays dans le 
monde, la situation épidémiologique 
commande aujourd’hui 
l’engagement de tous les citoyens 
à soutenir l’effort national de lutte 
contre cette épidémie mondiale par 
la poursuite du respect des gestes 
barrières en particulier pour ce qui 
est de l’exigence du port obligatoire 
du masque de protection, les mesures 

d’hygiène et la distanciation 
physique, mais également par la 
vaccination qui reste le meilleur 
moyen de prévention pour prémunir 
nos concitoyens de la gravité des 
effets de cette pandémie.
Le Comité scientifique et 
l’Autorité sanitaire continuent de 
recommander le respect des gestes 
barrières et des différents protocoles 
sanitaires dédiés aux différentes 
activités économiques commerciales 
et sociales et d’appeler, avec 
insistance, les citoyens à participer 
massivement aux campagnes de 
vaccination qui ne connaissent pas 

encore les résultats souhaités.
Devant cette situation et 
s’appuyant sur l’impératif devoir 
de protection de nos concitoyens, le 
Gouvernement adopte une nouvelle 
démarche, par l’institution d’un 
pass vaccinal, déjà mis en œuvre 
pour l’accès aux stades et salles des 
fêtes et ce, comme condition d’entrée 
et de sortie du territoire national et 
pour accéder à certains espaces, 
lieux et édifices affectés à usage 
collectif ou accueillant du public où 
se déroulent les cérémonies, fêtes 
et manifestations d’ordre culturel, 
sportif ou festif.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a présidé, 
dimanche, la cérémonie 
d’installation officielle du 
Général-Major, Abdelaziz 
Houam, dans ses fonctions 
de Commandant des Forces 
Aérienne du Territoire, en 
remplacement du Général-
Major Amar Amrani, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).

“Au nom de Monsieur le 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
Armées, Ministre de la 
Défense nationale, Monsieur 
le Général de Corps d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’ANP, a présidé, ce 
dimanche 26 décembre 2021, 
la cérémonie d’installation 
officielle du Général-Major 
Abdelaziz Houam dans les 
fonctions de Commandant des 
Forces de Défense Aérienne du 
Territoire, en remplacement du 

Général-Major Amar Amrani”, 
précise le communiqué.
Au début et après la cérémonie 
d’accueil, le Général de Corps 
d’Armée a observé, “un moment 
de recueillement à la mémoire 
du vaillant Chahid Akid Lotfi, 
dont le siège du Commandement 
des Forces de Défense Aérienne 
du Territoire porte le nom, et 
a déposé une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative, 
avant de réciter la Fatiha à 
sa mémoire et celle de nos 
valeureux Chouhada”.
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2021, un nouveau découpage territorial pour doper 
le développement local

Conférer de larges prérogatives aux APC et APW

Révision radicale de la gestion des collectivités 
locales en 2022

Pour autant, la rationalisation 
de l’exploitation des 
ressources naturelles et 

la bonne gestion des dépenses 
publiques s’avèrent néanmoins 
nécessaires pour répondre aux 
besoins socioéconomiques des 
citoyens des wilayas promues, 
recommandent des universitaires 
du Sud du pays.
Les élections locales du 27 
novembre 2021 s’inscrivent 
dans ce cadre puisqu’elles 
visent la rationalisation et la 
bonne gouvernance de la gestion 
publique au niveau local, ainsi 
que l’adoption d’une nouvelle 
vision permettant à la collectivité 
locale de créer de la richesse et 
de contribuer au développement 
économique national.      
Le Président de la République, en 
marge de l’accomplissement de 
son devoir électoral en novembre 
dernier avait mis en avant 

l’importance de cette échéance 
nationale puisqu’elle s’inscrit 
dans le cadre du parachèvement 
de l’édification des institutions 
de l’Etat élues.
Le Chef de l’Etat avait, alors, 
souligné que les APC et APW 
sont les institutions étatiques de 
base auxquelles il faut conférer 
de larges prérogatives.
Les nouveaux élus locaux 
sont ainsi appelés à créer une 
nouvelle dynamique dans le 
développement local et à soutenir 
les communes dans la gestion de 
ressources locales, sans oublier 
l’exploitation de l’ensemble des 
moyens juridiques et matériels 
offerts à la collectivité locale.
Les APW sont mieux à même 
de connaître les besoins des 
populations et les capacités 
humaines et matérielles de chaque 
commune, d’où une amélioration 
de leur prise en charge.

A l’effet d’assurer un financement 
“stable” des collectivités locale 
, il est impératif d’ouvrir les 
chantiers de réforme de la 
fiscalité locale dans les plus 
brefs délais, avait précisé en 
septembre le Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane lors de la 
rencontre Gouvernement-walis.
Le financement du budget 
des collectivités locales avec 
des recettes permanentes est 
fondamental voire impératif. 
De même pour la réforme des 
taxes imposées sur le foncier 
qui est une autre alternative pour 
assurer un financement stable des 
communes, en sus de la révision 
des autres taxes et le renforcement 
du volet recouvrement, avait 
développé M. Benabderrahmane.

Les réformes fiscales et 
financières devraient 
donc intervenir dans le 

sillage de la révision des codes 
communal et de wilaya.
A ce titre le Président de la 
République a annoncé “une 
révision radicale” des modes de 
gestion des collectivités locales 
au cours de l’année 2022, qui va 
inclure les codes communal et 
de wilaya.

La révision des codes communal 
et de wilaya devrait intervenir, 
selon le Chef de l’Etat, à l’effet 
de conférer davantage de 
prérogatives aux élus locaux et 
les doter d’outils leur permettant 
d’honorer leurs engagements 
devant les citoyens qui les ont 
choisis pour la gestion de leurs 
affaires.
Il avait, à ce titre, indiqué qu’il 
était temps que l’Etat renonce à 

certaines prérogatives centrales 

en les attribuant aux élus locaux.

 La révision des codes 

communal et de wilaya, avait 

souligné le Chef de l’Etat vise 

à opérer un changement radical 

dans la gestion des communes, 

“principale cellule” de la 

nouvelle République, estime le 

Président de la République.

La promotion de dix 
circonscriptions 
administratives dans le 

Sud du pays en wilayas à part 
entière a marqué l’année 2021 
comme démarche stratégique 
des pouvoirs publics pour 
réaliser un développement 
socioéconomique local, adapté 
aux spécificités de chaque 
région du pays.
Conformément à la Loi relative 
à l’organisation territoriale 
du pays, le Président de la 
République Abdelmadjid 
Tebboune avait décidé le 21 
février 2021, d’opérer un 
nouveau découpage territorial 
et promouvoir au rang de 
wilaya les circonscriptions 
administratives de Timimoune, 
Bordj Badji Mokhtar, Béni 
Abbès, Ouled Djellal, In 
Salah, In Guezzam, Touggourt, 
Djanet, El M’Ghair, et El 
Menia
Aujourd’hui, les nouvelles 
wilayas bénéficient d’une 

réelle opportunité pour 
réaliser un développement 
local en exploitant les divers 
leviers prometteurs dont elles 
disposent.
Tant attendu par les populations 
du Sud du pays, le nouveau 
découpage territorial vise à 
rapprocher l’administration 
du citoyen dans les régions 
sahariennes, caractérisées par 
de vastes et éparses étendues. 
Il a ainsi permis de raccourcir 
des milliers de kilomètres 
entre les communes et les 
chefs-lieux de wilayas du Sud.
L’objectif étant d’améliorer le 
service public et de réaliser 
les aspirations des citoyens 
en matière de développement 
local, selon les principes de 
la démocratie participative 
prévus par la Constitution.
La démarche permettra 
de réduire sensiblement 
les disparités régionales 
et sociales, et assurer 
une meilleure fixité des 

populations puisque la gestion 
de plusieurs opérations de 
développement dans divers 
secteurs, notamment ceux 
ayant un rapport direct avec 
l’amélioration du cadre de vie 
des citoyens, la santé, l’habitat, 
l’éducation et les travaux 
publics, sera décentralisée, 
s’accordent à dire des 
spécialistes et universitaires de 
la région du Sud du pays.
L’adaptation du développement 
local aux nécessités et 
spécificités de chaque région 
devrait être concrétisée avec 
la mobilisation de toutes les 
capacités pour lancer des 
projets dans divers secteurs 
notamment stratégiques, tels 
que l’énergie, l’agriculture, 
l’industrie, le tourisme, 
susceptibles de générer de 
l’emploi et de la richesse, 
sans omettre l’investissement 
dans les ressources humaines, 
soutiennent-ils.
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cnMa-anade : 
Journées d’information

 au profit des jeunes porteurs 
de projets prochainement

La LF 2022 ouvre de nouvelles 
perspectives aux professions 

libérales

La Cnep-banque compte ouvrir huit nouvelles agences au moins 
par an d’ici 2024

Des experts comptables ont affirmé, 
samedi à Guelma, que la Loi de 
finances 2022 “ouvre de nouvelles 

perspectives à ceux qui exercent des 
professions libérales”.
Au cours d’une journée d’étude nationale 
sur la Loi de finances 2022 tenue à 
Guelma, organisée dans la station thermale 
Hammam Ouled Ali dans la commune 
d’Héliopolis, en coordination entre 
l’Organisation nationale des comptables 
agréés et la Chambre nationale des 
commissaires aux comptes, les participants 
ont évoqué un certain nombre d’avantages 
que la nouvelle Loi de finances comporte, 
et qui sont favorables aux personnes 
exerçant des professions libérales.
Dans une déclaration à l’APS en marge de 
cette rencontre, le secrétaire général de la 
Chambre nationale des commissaires aux 
comptes, Mohamed Yahiaoui, a indiqué 
que les professions libérales soumises au 
régime fiscal réel dans le cadre de la Loi 
des finances 2022, auront la possibilité de 
‘’développer et d’élargir leurs activités”.
Il a également relevé qu’en optant pour 
une déclaration réelle de leurs finances, 
les personnes exerçant des professions 
libérales bénéficieront de crédits 
bancaires et une plus grande confiance 
dans l’environnement économique, 
contrairement au régime de fiscalité 
forfaitaire à travers lequel leur chiffre 
d’affaires n’est “ qu’un simple revenu 
mensuel”.
Le même intervenant a exprimé son 
grand optimisme quant à la capacité de 
la nouvelle Loi de finances, à travers 
la concrétisation du principe de justice 

fiscale, à réaliser le “bond” économique 
attendu et à surmonter les répercussions 
négatives causées par la crise sanitaire du 
Covid-19 en Algérie, soulignant que ce 
sont les professionnels des finances qui 
accompagneront les entreprises nationales 
et privées pour actionner l’efficience 
économique.
De son côté, le secrétaire de wilaya de 
l’Organisation nationale des comptables 
agréés, Noureddine Aounallah a déclaré 
que le seul régime fiscal appliqué jusque-
là aux professions libérales “n’a pas 
prouvé son efficacité que ce soit pour le 
Trésor public que pour ceux qui exercent 
des professions libérales”.
Il a, dans ce sens, expliqué que la nouvelle 
Loi de finances a remédié à cette situation 
en adoptant un régime réel.
Le même intervenant a également indiqué 
que de nombreuses catégories, dont 
les professions libérales, bénéficient 
des nouvelles mesures de la Loi de 
finances, notamment en ce qui concerne 
la suppression de la taxe sur l’activité 
professionnelle, à l’exception de la taxe 
sur la valeur ajoutée, et la réduction de 
l’impôt sur le revenu global.
De son côté, le trésorier de l’Organisation 
nationale des comptables agréés, Tahar 
Djelid, a indiqué que cette journée 
d’étude, à laquelle ont assisté près de 100 
participants, vise à former les comptables 
agréés et les commissaires aux comptes 
et à leur faire connaitre les nouvelles 
mesures de la Loi de finances 2022 et leur 
relation directe avec le reste des lois sur 
lesquelles ils s’appuient au quotidien dans 
leurs activités.

Des journées d’information et 
de sensibilisation au profit 
des jeunes porteurs de projets 

seront organisées prochainement par la 
Caisse nationale de la mutualité agricole 
(CNMA) et l’Agence nationale d’appui 
et de développement de l’entrepreneuriat 
(ANADE), a indiqué dimanche la CNMA 
dans un communiqué.
L’objectif de ces manifestations sera 
d’expliciter les démarches à entreprendre 
en vue de la création, du développement 
et de l’assurance des activités des jeunes 
porteurs de projets, selon la même source.
La CNMA et l’ANADE visent, à travers 
ces Journées, “l’éclosion de jeunes chefs 
d’entreprises du secteur agricole, agro-
alimentaire et de la production de la terre”.
“La CNMA sera présente, en partenariat 
avec l’ANADE pour concrétiser le 
projet ambitieux d’aide, de soutien, 
d’accompagnement et de développement 
de projets nés de l’initiative de jeunes 
entrepreneuses et entrepreneurs dans le 
secteur agricole”, est-il indiqué dans le 
communiqué.
“Acteur central du monde rural et plus 
largement économique, la CNMA sera 

partie prenante de bout en bout de ce 
processus dynamique de développement 
novateur et d’investissements”, assure la 
compagnie d’assurance.
L’objectif affiché par la mutualité et ses 
partenaires, poursuit le communiqué, est 
d’installer dans la durée des programmes 
d’accompagnement et d’amélioration des 
performances techniques dans le domaine 
des assurances agricoles et la prévention 
des risques inhérents.
Cet accompagnement recouvre aussi 
l’assistance et l’appui à la gestion des 
risques et l’expertise agricole à travers 
son “vaste et opérationnel” réseau de 
caisses régionales et de bureaux locaux, 
“un réseau fort d’un maillage de 68 caisses 
régionales et 533 bureaux de proximité”.
“Ce soutien effectif de la CNMA assurera 
un meilleur accompagnement, un suivi 
rigoureux des projets d’investissement 
agricole, grâce notamment à une protection 
assurancielle, une sécurisation des revenus 
générés par les futures exploitations 
et l’adhésion volontaire à l’assurance 
Agricole, seule garante de l’efficacité 
d’une telle démarche”, note encore le 
document.

Le réseau de la Caisse 
nationale d’épargne et 
de prévoyance (Cnep-

Banque) devrait se renforcer 
annuellement par huit nouvelles 
agences, au moins, d’ici 2024, 
a indiqué dimanche à Alger 
son directeur général, Samir 
Tamrabet.
“Dans le cadre du programme 
tracé par la banque sur trois ans, 
nous allons ouvrir entre huit et 
douze agences par an, avec un 
déploiement notamment dans 
le Sud et les Hauts plateaux’’, a 
déclaré M. Tamrabet à la presse 
en marge de l’inauguration d’une 
nouvelle agence Cnep-banque à 
Draria.

A travers ce plan, la Cnep-
banque qui compte désormais 
220 agences, veut améliorer le 
taux de bancarisation dans les 
différentes wilayas du pays, tout 
en modernisant ses prestations, 
souligne le directeur.
Par ailleurs, M. Tamrabet a 
affirmé la volonté de cette 
banque publique, connue par 
le financement de logement, de 
conquérir de nouveaux segments 
sur le marché, notamment celui 
des artisans et des professionnels.
“Nous allons s’étendre 
maintenant vers le commerce et 
le financement de l’exploitation 
(crédits à court terme destinés 
à combler les décalages de 

trésorerie qui se produisent 
durant le cycle d’exploitation des 
entreprises)”, a -t-il expliqué.
De son coté, le Président du 
Conseil d’administration 
(PCA) de la Cnep-Banque, 
Mustapha Chaabane, a souligné 
l’importance du programme de 
nouvelles agences qui intervient  
en application des instructions du 
ministère des Finances.
“Nous allons ouvrir avant la 
fin mars prochain une nouvelle 
agence à Ain Benian (Alger) 
et au niveau d’autres localités 
à l’intérieur de pays”, a-t-il 
annoncé.
Concernant la nouvelle agence 
de la Cnep-banque à Draria, M. 

Chaabane a souligné qu’il s’agit 
de la première agence publique 

au niveau cette circonscription 
administrative.
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annaba / rÈgleMent ation routiÈre

Des ralentisseurs non-conformes aux normes standard
 Les automobilistes dénoncent

Si des habitants en colère 
exigent la pose de 
ralentisseurs, d'autres 

dénoncent ces poses anarchiques 
et anormales. Parfois on est 
surpris, même dans les douars, 
les plus reculés, où un habitant, 
par un manque de civisme et de 
non- respect des autres, s’arroge 
le droit d'ériger une mini-dune, 
devant chez lui, pour se protéger 
de la circulation automobile. 

Ces ralentisseurs, différents les 
uns des autres, sont, parfois, 
en béton, en goudron, en tôle 
ou encore, tout simplement, 
en �terre battue. En plus, c'est 
cette nuée de dos-d'âne, sur une 

distance très courte, qui soulève 
l'ire des conducteurs. Réalisés 
sans le respect des normes 
en vigueur, ces ralentisseurs 
peuvent causer des accidents 
et aussi ralentir la circulation 
et la congestionner. En effet 
et au niveau de plusieurs axes 
routiers, certains dos-d’âne 
installés en principe pour 
inciter à réduire la vitesse 
sont difficiles à franchir car 
ils ne répondent aux normes 

de hauteur. Leur emplacement 
pose aussi problème. En plus de 
cela, ces dos-d’âne ne sont pas 
signalés par des panneaux pour 
prévenir les automobilistes et 
les inciter à ralentir. De ce fait, 
ces derniers qui ne se rendent 
comptent de leur présence que 
tardivement, les abordent à une 
vive allure. Souvent surpris, 
beaucoup automobilistes 
freinent brusquement, ce qui 
provoque des télescopages tout 

en mettant à rude épreuve les 
organes mécanique, tels que 
les rotules, les suspensions, 
freins et autres pièces de 
véhicules. Cependant, et même 
si leur intention est bonne, 
certains habitants ignorent 
tout des normes consacrées 
pour installer les dos-d’âne. 
Pis encore, ils n’ont sollicité 
aucune autorisation des services 
concernés pour procéder à de 
tels travaux.

Imen.Boulmaiz

annaba / diStribution eau Pot able

Six communes d’Annaba touchées par 
des perturbations d’eau potable

annaba / Solidarité

Prise en charge des personnes sans abri
La DAS à pied d’œuvre

L’unité locale de 
l’Algérienne 
des eaux (ADE) 

a annoncé dans un 
communiqué les risques de 
perturbation d’alimentation 
en eau potable au niveau 
de plusieurs communes à 
savoir , Annaba ,El Hadjar , 
El Bouni, Sidi Amar , Seraidi 
, la cité Oued Zied  de la 
commune de Oued El Aneb, 
selon cet organisme ces 
perturbations ont été  causées 
par des coupures d’électricité, 
vendredi passé,  aux environs 

de 6 heures jusqu’à 11:00 du 
même jour  et ce au niveau 
de la station de traitement « 
Makssa » El Tarf, ainsi que 
d’une panne survenue sur le 
canal principal de diamètre 
600 mm, au niveau du 
suppresseur de la conduite 
de refoulement de la station 
de pompage de Chaïba. La 
perturbation de la distribution 
de l’eau potable se poursuivra 
jusqu’à la réparation de 
cette panne. L’accent a 
été mis la mobilisation 
des moyens matériels et 

humains pour intervenir et 
rétablir l’alimentation en eau 
potable dans les meilleurs 
délais. La distribution, 
selon les services de l’ADE, 
reprendra progressivement 
à travers les quartiers et les 
localités périphériques  des 
six communes. L’Algérienne 
des eaux a appelé les 
habitants des communes 
concernées à prendre toutes 
les précautions nécessaires 
jusqu’à l’achèvement des 
travaux entrepris au niveau 
de à la station de pompage.

La direction  des 
services des 
actions sociales et 

de solidarité  DAS de la 
wilaya d’Annaba a renforcé 
ses sorties sur terrain à 
travers les cités et quartiers 
d’Annaba, en collaboration 
avec les éléments de 
la sureté de wilaya, la 

protection civile, et les 
agents de l’APC  à l’effet 
d’assurer la prise en charge 
des personnes sans-abris ou 
en difficulté. Les initiateurs 
de cette action humanitaire 
et de bienfaisance ont 
sillonné plusieurs quartiers 
d'Annaba où ils ont distribué 
des couvertures y compris 
des repas chauds aux 
personnes sans domicile 

fixe (SDF) ainsi  que des 
colis pour les prémunir du 
froid, surtout en ce mois 

d'hiver glacial. Il est prévu 
que l’opération va durer 
toute la saison hivernale.

Les autorités concernées 
ont mis en exergue le rôle 
du mouvement associatif 
et des médias dans le 
processus de prise en 
charge des personnes sans 
abri, appelant ces entités à 
travailler en coordination 
avec son département 
afin d’optimiser toute 
action visant cette frange 
vulnérable de la société.

Sarah Yahia

annaba / Média ture de la  réPubliQue

Le nouveau délégué de la médiation, Amine Meslem, prend fonction

Le médiateur de la 
république Brahim 
Mérad qui a effectué 

le week-end passé une 
visite de travail à travers les 
wilayas d’El Tarf et Annaba 
a, à cette occasion, installé 

officiellement le délégué de 
la médiation de la wilaya 
d’Annaba en l'occurrence 
Amine Meslem qui a occupé 
le même poste dans la wilaya 
d’El Tarf. Le nouveau 
locataire de la médiation 
d’Annaba remplace le 

sympathique Soussa emporté 
par la Covid-19. Ainsi, 
le nouveau délégué de la 
médiation va continuer le 
travail dans cette wilaya 
pour tenter de satisfaire 
les requêtes déposées par 
les citoyens de la wilaya 

d’Annaba qui souffre des 
lenteurs administratives. 
Dans cette optique précise 
d'ailleurs le médiateur de la 
république Brahim Merad 
en compagnie du wali 
d’Annaba Djamel Eddine 
Berrimi n'a pas mâché ses 

mots pour dire que la zone 
industrielle de "Ain Sayed " 
dans la daïra de Ain Berda 
accuse un grand retard 
en raison des contraintes 
administratives qui freinent 
les projets d'investissement 
industriels.

Tayeb Zgaoula
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annaba / célébration 
L’école de langues ‘’BMB SCHOOL’’ célèbre la fête 

de fin d’année 2021 et honore ses troupes
Show musical et danses au profit des enfants

annaba / coronavirus 
Protocole sanitaire absent 

dans les restaurants
 et fast-foods 

annaba / Fait diVerS
Un trentenaire retrouvé 
pendu dans une cabane 

à Seraidi

Bien qu’à maintes fois rappelé, 
le protocole sanitaire reste 
strictement obligatoire 

pour les restaurateurs et gérants de 
fast-foods. Or il se trouve que la 
majorité ne se plie pas aux règles. Au 
risque de favoriser la transmission 
du Covid-19, ces derniers ont fait 
preuve d’un relâchement total. 
Distanciation sociale, port du 
masque, les règles strictes d’hygiène, 
les gestes barrières sont souvent mis 
aux oubliettes, alors qu’au niveau 
des pays européens il est fait état 
de la réapparition en force du virus 
et que des mesures de restriction ont 
été déjà envisagées, tel que le port 
obligatoire du masque. Les règles 
sont de moins en moins respectées 

par les clients des restaurants et fast-
foods. Peu de personnes portent le 
masque  pourtant obligatoire dans les 
restaurants, les  transports, les lieux 
publics, les magasins et la même en 
public !  Aux restaurants par exemple  
la distanciation physique n’est pas 
observée voire inexistante, certains 
restaurants ne jouent pas le jeu, « 
Parfois nous sommes en groupe et 
on se voit assez serrés à cause de la 
mauvaise disposition des tables. Mais 
c’est comme ça, on finit par tolérer 
»”, décrit une cliente d’un fast-food 
connu sur la place. Si les affiches 
de prévention sont bien présentes 
à l’extérieur, aucun gel hydro 
alcoolique n’est proposé aux clients. 
Il n’y a pas de cahier de rappel et les 
tables ne sont que très peu espacées. 

Seul le paiement à table semble être 
respecté. Ce laisser-aller interpelle 
notre conscience et particulièrement 
les pouvoirs publics qui doivent 
réagir et mettre encore de  l’ordre. 
L’évolution du virus Covid-19 
et de ses variants continuent à se 
propager sans cesse,  à frappant 
silencieusement chaque jour des 
adultes, personnes âgées et même 
des enfants  de tous âges. Par ailleurs, 
les spécialistes en infectiologie, 
en épidémiologie, en médecine 
préventive et en immunologie ont 
mis en garde contre le non-respect 
des mesures préventives contre la 
Covid-19 recommandées par les 
autorités publiques pour éviter une 
recrudescence des cas, comme c’est 
le cas dans certains pays occidentaux.

Dans la soirée de vendredi 
passé, le corps d’un 
jeune homme a été 

retrouvé, pendu dans  une 
cabane abandonnée à la cité « 
Roumanette » de la commune de  
Seraidi, rapporte le communiqué 
de la Protection civile d’Annaba. 
Le corps du jeune de 32 ans qui 
répond aux initiales « M.A » a 

été découvert pendu dans un état 
déplorable.
Les services de la  gendarmerie  
se sont rendus sur place pour 
entamer leur enquête. Le corps de 
la victime sans vie a été transferé 
à la morgue de l’hôpital Ibn 
Rochd  par la Protection civile 
d’Annaba, pour les besoins d’une 
autopsie. Pour le moment, la 
thèse du suicide serait privilégiée.

La célébration de la fin de l’année à 
l’école de  langues BMB Schcool a 
été, organisée avant-hier  au niveau 

de la salle ‘’Ahcène Hassani’’, animée 
par des jeunes enfants qui ont tout donné 
pour la réussite de cette manifestation 
à caractère culturel. Riche en couleurs, 
variétés de costumes, et accompagné 
de shows musicaux le spectacle a été 
particulièrement émouvant et très apprécié 
par les invités, parmi lesquels figuraient 
madame Leila Beddiar , Fadila Kirane 
ex élue ainsi qu’un Procureur principal 
accompagné de son épouse, venus  
spécialement admirer leurs progénitures 
présents sur le plateau. 
Cette manifestation qui n’avait aucun lien 
avec la fête de Noel, juste une coïncidence 
du calendrier et de la disponibilité de 
la salle de spectacle, a rassemblé un 
grand nombre de nos  enfants   qui ont 
entonné dans l’enthousiasme l’hymne 
national ‘’Qassaman’’, avant de suivre un 
programme attractif constitué d’une série 
de shows et de concerts de musicaux et de 
dances  dirigés et animés par le directeur 
de l’école  Billal Benmohamed.
Avant de procéder à la distribution des 
attestations de mérite non seulement aux 

enfants mais aussi aux parents et des 
autorités locales  qui n’ont ménagé aucun 
effort pour aider cette école. Les parents 
d’élèves étaient ravis de partager ces 
moments agréables avec leurs enfants, 
des moments magiques et inoubliables, 
dira-t-on. Marque très touchante, les 
prix n’étaient pas seulement des cadeaux 
mais plutôt le très beau tableau artistique 
conçu et animé par les enfants eux-mêmes 
offert à leurs parents, comme celui de 
l’Egyptienne, faisant défiler  diverses 
civilisations, également  un autre spectacle 
qui exprime l’univers. Les enfants ont 
envoyé un message à travers le monde 
pour que cessent la violence et que règne 
la prospérité sur ce bas monde. « C’est un 
message plein de signification et surtout 
plein d’amour   envers le monde entier ».
Cette école enseigne les langues sous une 
autre forme plus agréable  et  offre nombre 
d’ateliers et activités destinés aux jeunes. 
La direction et l’équipe pédagogique se 
déploient avec dévouement .  A noter , 
BMB TEAM 23 et la BMB SCHOOL ont 
animés un grand show le 16 octobre 2021 
en hommage pour la guerre Algérienne en 
présentant des pièces théâtrales qui font 
rappel au évènements 17 octobre 1961 le 
show était d’une grande réussite.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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Si l’on se fie aux 
températures enregistrées 
ces dernières semaines, 

faibles pluies et des journées 
plutôt printanières au niveau de 
la wilaya d’Annaba ainsi que 
tout le territoire national. En 
effet, depuis quelques semaines, 
la  pluie se fait désirer c’est 
un phénomène cyclique qui 
revient tous les 10 à 15 ans avec 
un stress hydrique. D’autres 
expliquent cette situation par le 
changement et le réchauffement 
climatique de la terre. Ce sont 
surtout les agriculteurs qui 

craignent une sécheresse pouvant 
compromettre leurs récoltes. 
Une situation qui aura comme 
conséquence le dérèglement de 
l’approvisionnement du marché 
en fruits et légumes et la rareté 
de certains produits vivriers. 
Comme les autres pays voisins du 
bassin méditerranéen, l’Algérie 
est particulièrement affectée 
par la récurrence des cycles de 
sécheresse qui ont aggravé la 
désertification, la dégradation 
des sols et le stress hydrique. La 
pluviométrie a chuté de 30% au 
cours des dernières décennies. 
Les services de la météorologie 

avaient prédit, rappelons-le, une 
saison hivernale aux températures 
au dessus de la normale sur le 
littoral et les hauts-plateaux. 
Idem pour la pluviométrie, 
appelée, elle aussi, à subir les 
caprices de la  nature avec des 
quantités de précipitations moins 
et généralement  en deçà des 
valeurs de référence pour un 
hiver, censé plutôt être  pluvieux. 
Ces derniers trois mois ont été 
enregistrés des cumuls de pluie 
assez faibles pour faire craindre 
le pire tant pour les récoltes que 
pour la satisfaction des besoins en 
eau potable pour une population, 

de plus en  plus  croissante. Les 
précipitations se  font rares. Pour 

le moment, il n’y a pas de menace 
sur les barrages. 

annaba / PerturbationS cliMatiQueS
La pluie se fait rare… les agriculteurs dans le désarroi et 

vivent dans la crainte d’une sécheresse

La mercuriale continue sa 
progression sans aucune 
considération pour le 

pouvoir d’achat des ménages. 
Et rebelote : les chefs de famille 
vont encore se trouver face à leurs 
aléas quotidiens. L’augmentation 
des prix des  légumes depuis 
quelques jours pour des raisons 
toujours inconnues, en ce dernier 
mois de fin d’année se fait bien 
ressentir chez les bas revenus.  
Le constat est là : tout est cher, 
et cette phrase est relayée aux 
quatre coins du marché. Devant 
les étals des commerçants, peu 
de gens s’arrêtent.  Quelques 

commerçants ont admis que 
les prix pratiqués sont hors de 
portée due à la forte demande 
et la faiblesse du produit. «Les 
spéculateurs et les revendeurs 
possédant des chambres froides 
commencent à se frotter les 
mains. Aucune explication 
n’a pu être donnée par les 
vendeurs, sur les prix de la 
pomme de terre…un légume qui 
peut se conserver longtemps. 
Mais comme la tendance est 
à la flambée, les marchands 
augmentent le prix, histoire de 
se faire plus d’argent. C’est du 
moins l’explication donnée par 
un marchand, qui avoue avoir 
entendu une discussion d’un 

groupe de marchands qui ont 
décidé d’augmenter le prix de la 
pomme de terre. Conséquences 

de la hausse des prix, notamment 
des légumes, dépassant les 
240 DA pour les courgettes, 

200 DA pour les artichauts et 
100 DA les carottes, 160 DA 
la tomate. Cette hausse aussi 
bien inconsidérée qu’injustifiée 
des prix des fruits et légumes 
n’était pas due au manque de la 
production nationale, mais plutôt 
à de la spéculation affirment les 
consommateurs dont la bourse 
est déjà mise à rude épreuve. 
Pour les consommateurs, tous 
ces opérateurs se seraient donné 
le mot pour relever la barre 
des produits qui, pourtant, ne 
payaient pas de mine il y a 
quelques jours. Qu’attendent 
les contrôleurs  pour intervenir 
et remettre ces assoiffés de gain 
facile à leur place.

annaba / MercurialeS
Les prix des légumes et des fruits en hausse….

à l’approche de la fin d’année

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

L’ Association ‘’Ô jeunes 
Annaba’’  a organisé, 
en coordination avec 

la direction de la gare ferroviaire 
d’Annaba, et la contribution 
de Archiclub le deuxième 
programme pédagogique au 
profit de 30 enfants  la semaine 
passée. Les enfants ont été 
initiés par les membres du club 

à la valeur architecturale et 
l’historique de la gare, système 

de réservation, vente de billets 
et le contrôle des trains et une 

tournée par train qui a duré 
deux heures. Un bon accueil a 
été réservé aux jeunes et  des 
cadeaux leurs ont été distribués.
L’objectif à travers cette 
démarche, est de  sensibiliser  
cette génération à une prise 
de conscience sur la mémoire 
collective  et  avoir une 
image bien conçue sur notre 
patrimoine culturel et notre 

propre culture  afin de préserver 
notre histoire. Au cours de cette 
sortie, l’ensemble des enfants  
étaient  subjugués par la beauté 
et l’originalité  de la gare. Après 
une  journée riche, la visite s’est 
terminée par une photo souvenir. 
Plusieurs élèves ont émis le vœu 
de revenir pas en visiteurs, mais 
en qualité de  guide touristique  
et de chercheurs en histoire. 

annaba / aSSociation
L’Association ‘’Ô jeunes Annaba’’  élabore des programmes 

d’initiation pédagogique au profit de 30 enfants
Sihem ferdjallah 

Une campagne de 
sensibilisation et 
d’information a été 

lancée en marge d’une journée 

d’étude organisée conjointement 

par la C.N.A.S la CA.S.N.O. 

S et C.N.A.C au profit des 

employeurs dont le secteur du 
B.T.P.H affectés par la crise 
sanitaire et la crise économique, 
en vertu des dispositions 
prévues par l’ordonnance 
n:21/12 du  15/08/2021 relative 
aux mesures exceptionnelles au 
profit des employeurs suivantes: 
Accompagnement des 

opérateurs économiques dans la 
relance économique nationale 
en matière de payement des 
cotisations d’exonération de 
majoration et pénalités de retard 
et préservation de l’emploi. 
Les employeurs appelés à 
régulariser leur situation avant 
le 31 janvier   

tebeSSa / c.n.a.S – caSnoS - cnac
Campagne de sensibilisation et d’information des employeurs

Mizab Abderrahmane



Covid-19 
Le seuil des 100 000 cas par jour dépassé en France

La Russie annonce la fin de ses manœuvres 
aux frontières de l’Ukraine

Naufrage de migrants dans la Manche 
Les corps de seize victimes rapatriés au Kurdistan d’Irak

Avant de retrouver leurs 
proches pour Noël, les 
Français se sont testés 

massivement ces derniers jours. 
Le pays a atteint un niveau inédit 
de contaminations depuis le début 
de l’épidémie, selon les chiffres 
publiés samedi soir par Santé 
publique France. 
La France a franchi samedi 25 
décembre, jour de Noël, le seuil 
des 100 000 nouveaux cas de 
contamination en vingt-quatre 
heures, alors que le gouvernement 
doit réévaluer la situation lundi 
lors d’un conseil de défense 
sanitaire.
Avec 104 611 nouveaux cas en 
vingt-quatre heures, le pays a 
atteint un seuil inédit depuis le 
début de l’épidémie, en mars 
2020, selon les chiffres publiés 
samedi soir par Santé publique 
France. Le chiffre de 50 000 cas 
avait été dépassé le 4 décembre, le 

nombre de contaminations a donc 
doublé en trois semaines, selon 
les données de l’agence sanitaire.
Avant de retrouver leurs proches 
pour Noël, les Français se sont 
testés massivement ces derniers 
jours. La progression fulgurante 
du nouveau variant Omicron 

apporte de sombres projections à 
quelques jours du passage à 2022. 
« Le scénario réaliste, c’est que 
mi-janvier on [sera] à 200 000 
contaminations [par] jour », a 
estimé l’infectiologue Benjamin 
Davido, vendredi, sur CNews.
Un des risques, évoqué par le 

conseil scientifique, est celui 
d’une société paralysée à cause 
d’une multiplication des arrêts 
de travail et de l’« absentéisme 
». Le ministre de la santé, 
Olivier Véran, a expliqué que le 
gouvernement veillerait à « éviter 
tout phénomène de paralysie ».
De nouvelles restrictions possibles
Emmanuel Macron tiendra par 
visioconférence un conseil de 
défense sanitaire consacré au 
Covid-19 lundi à 16 heures, 
une heure avant le conseil des 
ministres qui doit adopter le projet 
de loi instaurant le passe vaccinal, 
pour une entrée en vigueur prévue 
dès le 15 janvier 2022.
Dans le détail, le texte transforme 
le passe sanitaire en passe vaccinal 
« pour l’accès aux activités de 
loisirs, aux restaurants et débits 
de boisson, aux foires, séminaires 
et salons professionnels ou encore 
aux transports interrégionaux », 

notamment ferroviaires. La seule 
présentation d’un test négatif 
demeurerait en revanche valable 
« pour l’accès aux établissements 
et services de santé et médico-
sociaux ».
De nouvelles restrictions 
pourraient également être 
annoncées. En Savoie, un arrêté 
proroge des mesures en vigueur 
depuis le 30 novembre, obligeant 
le port du masque pour les 
personnes de 11 ans et plus, y 
compris en extérieur, dans les 
lieux rassemblant plus de dix 
personnes, comme les marchés, 
les salles de spectacle, etc. Le 
port du masque est également 
obligatoire pour les 11 ans et 
plus de 9 heures à minuit dans les 
communes de Chambéry, Aix-les-
Bains et Albertville, et celles des 
stations de ski (comme Tignes ou 
La Plagne).

Depuis plus d’un mois, la 
Russie est accusée par 
les Occidentaux d’avoir 

massé des dizaines de milliers 
de soldats près de la frontière 
ukrainienne, en vue d’une 
possible intervention militaire 
contre Kiev.
Des soldats russes participent 
à des exercices sur le champ 
de tir de Kadamovskiy dans la 
région de Rostov, dans le sud de 
la Russie, mercredi 22 décembre 
2021. AP
Leur déploiement à l’est et au sud 
de l’Ukraine avait alimenté les 
craintes de Kiev et des capitales 
occidentales de voir Moscou 
préparer une offensive. Plus 
de 10 000 soldats russes sont 

rentrés dans leurs bases après des 
exercices d’un mois dans le sud 
de la Russie, près de la frontière 
ukrainienne, a annoncé Moscou, 
samedi 25 décembre.
Le ministère de la défense russe 
a affirmé que ces manœuvres 
« d’entraînement au combat » 
avaient eu lieu sur plusieurs 
terrains militaires dans les régions 
russes de Volgograd, Rostov, 
Krasnodar et dans la Crimée 
annexée, des zones à proximité 
immédiate de l’Ukraine.
Le ministère précise que des 
exercices ont également eu 
lieu dans des territoires russes 
plus éloignés de la frontière 
ukrainienne, dans les régions 
de Stavropol, d’Astrakhan, 

du Caucase nord, mais aussi 
en Arménie, en Abkhazie et 
en Ossétie du Sud. Dans son 
communiqué, l’armée russe ne 
précise pas dans quelles bases 
ces troupes ont été redéployées.
« Afin d’assurer un état d’alerte 
élevé pendant les fêtes de fin 
d’année sur les sites militaires du 
district militaire sud, des unités 
de garde, des renforts et des 
forces seront affectés pour faire 
face à d’éventuelles situations 
d’urgence », a-t-elle ajouté.
Bras de fer avec les Occidentaux
Depuis plus d’un mois, la Russie 
est accusée par les Occidentaux 
d’avoir massé des dizaines de 
milliers de soldats près de la 
frontière ukrainienne, en vue 

d’une possible intervention 
militaire contre Kiev. Moscou, 
qui soutient les séparatistes 
est-ukrainiens du Donbass, 
s’oppose à une éventuelle entrée 
de l’Ukraine dans l’OTAN 
et réclame des garanties des 
Occidentaux que cela n’arrivera 
pas, avant d’alléger la pression 
militaire à sa frontière. Ces 
demandes doivent être abordées 
lors de négociations russo-
américaines en janvier.
Les relations entre Kiev et 
Moscou sont très tendues depuis 
l’annexion en 2014 par la Russie 
de la péninsule ukrainienne de 
Crimée et le début d’une guerre 
entre les troupes ukrainiennes 
et des séparatistes prorusses 

dans l’Est. Dans une interview 
vendredi avec l’Agence France-
Presse, le secrétaire du Conseil 
de sécurité national ukrainien, 
Oleksiy Danilov, a toutefois 
minimisé le risque d’une escalade 
imminente.
Selon lui, le nombre de soldats 
russes autour de l’Ukraine n’a que 
légèrement augmenté, de 93 000 
en octobre à environ 104 000 ces 
dernières semaines. Le Kremlin 
a déclaré à plusieurs reprises 
n’avoir pas de compte à rendre 
au sujet des mouvements de ses 
troupes à l’intérieur du pays et 
accusé les pays occidentaux de 
provoquer la Russie en menant 
des manœuvres militaires près de 
ses frontières.

Au moins vingt-sept 
personnes ont péri dans le 
drame du 24 novembre, 

le plus meurtrier survenu dans la 
mer sillonnée quotidiennement 
par des migrants qui tentent de 
rejoindre le Royaume-Uni.
Les corps de seize victimes 
mortes le 24 novembre, lors d’un 
naufrage dans la Manche, ont été 
rapatriés, dimanche 26 décembre, 
avant l’aube au Kurdistan d’Irak. 
Les familles les attendaient pour 
organiser des funérailles. L’avion 
est arrivé aux alentours de 2 
heures, heure locale, à l’aéroport 
d’Erbil, la capitale de la région 
autonome. Les victimes ont été 
transférées dans des ambulances 
qui ont quitté l’aéroport pour 
les transporter vers leurs villes 
d’origine au Kurdistan.

Dans un terminal, les familles ont 
attendu dans l’émotion l’arrivée 
des dépouilles. Des dizaines de 
personnes, hommes, femmes 
et enfants, étaient présentes, 
certaines se serrant dans les 
bras. Des femmes, toutes de 
noir vêtues, se lamentaient sur la 
disparition d’un proche, une autre 
exhibait les photos d’un jeune 
homme.
Initialement prévu vendredi, le 
rapatriement a été reporté à deux 
reprises. Samedi avant l’aube, 
des dizaines de proches ont déjà 
attendu de longues heures, pour, 
finalement, s’entendre dire à la 
dernière minute que l’avion ne 
viendrait pas.
Trente-trois personnes à bord
Sur les vingt-sept corps retrouvés, 
vingt-six ont été identifiés en 

France : dix-sept hommes et sept 
femmes âgés de 19 à 46 ans, un 
adolescent de 16 ans et une enfant 
de 7 ans. Outre les seize Kurdes 
d’Irak, figurent également un 
Kurde d’Iran, trois Ethiopiens, 
une Somalienne, quatre Afghans 
et un Egyptien. Deux hommes 
seulement avaient pu être 
secourus, un Kurde irakien et un 
Soudanais, d’après le ministère 
de l’intérieur français.
Selon le témoignage de l’un deux, 
trente-trois personnes étaient 
à bord lorsque les passeurs les 
ont comptées. Des questions se 
posent sur les appels qu’auraient 
passés les migrants aux autorités 
françaises et anglaises, quand 
leur embarcation de fortune a 
commencé à couler, selon le 
témoignage d’un rescapé.

La préfecture maritime de la 
Manche avait exclu que l’appel 
des migrants en difficulté 
n’ait pas été traité. Plusieurs 
témoignages de proches des 
victimes et les relevés des appels 
téléphoniques corroborent, au 
contraire, le fait qu’ils avaient 

joint les secours. L’association 
Utopia 56 a saisi le parquet de 
Paris le 20 décembrepour des 
faits d’homicide involontaire et 
d’omission de porter secours. Des 
procédures ont aussi été lancées 
par des familles de victimes en 
Angleterre.
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arabie Saoudite: 

La communauté internationale condamne l’attaque meurtrière 
des Houthis contre Jazan 

Nouvelles violences au Soudan sans internet ni téléphone 

chine: 

La stratégie de tolérance zéro face au Covid-19 mise
 à mal par les variants

Ce samedi, Il y a eu une 
condamnation internationale 
de l’attaque «horrible» des 

Houthis contre l’Arabie saoudite 
qui a fait deux morts, dont un 
citoyen saoudien et un ressortissant 
yéménite.
L’ambassade des États-Unis à 
Riyad a déclaré que les attaques de 
la milice «perpétuaient le conflit, 
prolongeaient les souffrances du 
peuple yéménite et mettaient en 
danger le peuple saoudien aux 
côtés de plus de 70 000 citoyens 
américains résidant en Arabie 
saoudite».
La défense civile du royaume a 
affirmé que le projectile de vendredi 
lancé depuis le Yémen avait atterri 
à Samtah, une ville de la région 
sud-ouest de Jazan. Il a blessé sept 
personnes et détruit des magasins et 

des véhicules.
«Nous appelons à nouveau les 
Houthis à mettre fin à leurs attaques 
imprudentes contre le peuple 
saoudien et à s’engager sous les 
auspices de l’ONU afin de mettre 
fin à ce conflit et ramener la paix au 
peuple yéménite».
Le Conseil des ministres arabes de 
l’Intérieur a signalé que l’attaque 
«lâche» est considérée comme un 
acte criminel et constitue un crime 
de guerre, «dont les auteurs doivent 
être poursuivis en justice».
Le secrétariat général du conseil 
a publié une déclaration depuis 
son siège à Tunis, affirmant que 
l’attaque s’ajoute aux autres crimes 
commis par la milice houthie, 
ses violations flagrantes du droit 
international humanitaire et ses 
menaces continues à la sécurité et à 

la stabilité régionales.
Le Parlement arabe et le Conseil de 
coopération du Golfe ont également 
condamné «l’acte lâche» et le 
«ciblage de civils innocents par la 
milice terroriste houthie».
Le Parlement arabe a souligné que 
l’acte criminel délibéré violait de 
manière flagrante toutes les lois 
internationales, appelant l’ONU 
à prendre des positions fermes à 
l’égard de ces actes et à demander 
des comptes aux auteurs.
Le secrétaire général du CCG, 
Nayef Al-Hajraf, a indiqué que les 
pratiques immorales persistantes 
des Houthis consistant à cibler des 
civils et des biens civils, ainsi que 
des quartiers peuplés, constituaient 
un crime de guerre. Il a insisté 
sur le fait que la communauté 
internationale doit assumer ses 

responsabilités envers les pratiques 
des Houthis.
Les Émirats arabes unis ont appelé 
à prendre toutes les mesures 
nécessaires dans le but de protéger 
les civils et les biens civils des 
menaces de la milice et ont assuré 

que la sécurité des Émirats arabes 
unis et de l’Arabie saoudite sont 
indivisibles, et que toute menace 
ou danger pour le Royaume était 
considéré par les Émirats arabes 
unis comme une menace pour sa 
sécurité et sa stabilité.

Des dizaines de milliers 
de manifestants hostiles 
au pouvoir militaire ont 

de nouveau essuyé des tirs des 
grenades lacrymogènes samedi au 
Soudan, où les autorités avaient 
coupé les communications après 
deux mois de putsch et d’une 
répression qui a fait 48 morts.
La foule, parvenue aux portes du 
palais présidentiel de Khartoum où 
siègent les autorités de transition 
chapeautées par le général Abdel 
Fattah al-Burhane, auteur du coup 
d’Etat du 25 octobre, se dispersait 
en début de soirée sous les coups 
de charges policières.
Un journaliste de l’AFP a vu 
des blessés évacués par des 
manifestants, tandis que le syndicat 
de médecins pro-démocratie, 

qui recense les victimes de la 
répression depuis 2018, a rapporté 
que les forces de sécurité avaient 
tiré des grenades lacrymogènes 
jusque dans les hôpitaux, s’en 
prenant aux médecins comme aux 
blessés.
Les heurts les plus violents ont eu 
lieu aux abords des ponts reliant 
ses banlieues à Khartoum, barrés 
par les forces de l’ordre dont les 
grues avaient dès l’aube déposé des 
containers en travers des ouvrages.
Des pillages et des violences 
ont eu lieu près de l’ancienne 
base logistique des Nations 
unies d’El Fasher, transférée aux 
autorités locales mardi, selon un 
communiqué de l’ONU qui a 
condamné les faits.
“Ce nouvel incident et les 

dégâts sont une tragédie pour 
les communautés soudanaises 
qui bénéficiaient d’importantes 
quantités d’équipements et 
d’approvisionnements offerts par 
les Nations Unies pour l’usage 

civil”, a déclaré Farhan Haq, 
porte-parole adjoint du secrétaire 
général.
Du personnel de l’ancienne mission 
de maintien de la paix au Darfour, 
Unamid, demeure et “sa sécurité 

reste à présent une préoccupation 
primordiale”, a souligné l’ONU, 
sachant qu’elle doit être assurée 
par les autorités du Soudan.
Tôt le matin, l’internet mobile et 
les communications téléphoniques 
avaient été coupés.
Malgré cet isolement imposé 
qui faisait redouter un nouveau 
déchaînement de violences, ils 
étaient de nouveau des dizaines 
de milliers à manifester sous une 
nuée de drapeaux soudanais et les 
youyous de manifestantes.
Des cortèges ont défilé à Khartoum, 
dans ses banlieues, mais aussi à 
Madani, à 150 kilomètres au sud 
de la capitale, à Atbara (nord) et 
à Port-Soudan (est), selon des 
témoins. 

En Chine, le variant Omicron 
n’est pas encore là, les 
quelques cas déclarés 

pour l’instant l’ont été lors des 
quarantaines de plus de deux 
semaines imposées aux voyageurs 
à l’arrivée.Cela n’empêche pas le 
pays de se barricader à nouveau :  
depuis quatre jours, les 13 millions 
d’habitants de la ville de Xi’an 
sont confinés et des centaines de 
vols ont été annulés dans tout le 
pays.  
Publicité 
Le nombre de cas est au plus haut 
depuis août, c’est un hiver un peu 
plus difficile que le précédent 
: l’année dernière, la stratégie 
de tolérance zéro face au Covid 
adoptée par la Chine fonctionnait 

plutôt bien. On avait des foyers qui 

apparaissaient de temps en temps, 

mais grâce aux mesures drastiques 

adoptées à chaque fois, ils étaient 

rapidement sous contrôle, et la vie 

pouvait reprendre normalement 

pour quelques mois.

Mais depuis l’été 2021, la 

plupart des nouveaux foyers sont 

provoqués par des cas du variant 

Delta, plus contagieux que les 
précédents. Et cela met à mal 
la stratégie chinoise : le virus se 
diffuse plus vite, avant que les 
millions de tests, les restrictions, 
et les confinements fassent effet. 
On le voit à Xi’an, depuis 
une semaine, on a plus d’une 
cinquantaine de cas par jour, 
c’est beaucoup pour un pays qui 
considère que chaque cas est un 
cas de trop. 
La politique zéro Covid reste la 
priorité
Et justement, les autorités 
chinoises ont annoncé vendredi 
24 décembre que 26 responsables 
locaux ont été punis à Xi’an pour 
des manquements dans le suivi 
des cas contacts.

C’est la stratégie politique 
habituelle en Chine, où Pékin 
gouverne en grande partie par la 
peur, mais dans le contexte d’une 
épidémie, on peut se demander si 
ces sanctions ne risquent pas de 
pousser d’autres localités à cacher 
quelques cas.
Pour les autorités, le message est 
clair, la politique zéro Covid reste 
la priorité absolue à quarante jours 
des Jeux olympiques d’hiver, à 
Pékin. 
La question qui se pose 
aujourd’hui, c’est de savoir si 
cette stratégie déjà mise à mal 
par le variant Delta, fonctionnera 
encore face au variant Omicron, 
deux à trois fois plus contagieux.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

city-leicester (6-3) :
Vive le Boxing Day !!

Au terme d’une u terme d’une 
rencontre rencontre 
spectaculaire, spectaculaire, 

Manchester City, leader Manchester City, leader 
de Premier League, s’est de Premier League, s’est 
largement imposé contre largement imposé contre 
Leicester (6-3).Leicester (6-3).
En Angleterre, le traditionnel En Angleterre, le traditionnel 
Boxing Day est synoyme de Boxing Day est synoyme de 
fêtes prolongées. Mais tout fêtes prolongées. Mais tout 
dépend du point de vue... Au dépend du point de vue... Au 
lendemain de Noël, les Foxes, lendemain de Noël, les Foxes, 
eux, ont frôlé l’ indigestion. eux, ont frôlé l’indigestion. 
Opposé à Manchester Opposé à Manchester 
City, solide leader de City, solide leader de 
Premier League, Leicester Premier League, Leicester 
a longtemps fait les frais du a longtemps fait les frais du 
talent collectif incroyable des talent collectif incroyable des 
hommes de Pep Guardiola... hommes de Pep Guardiola... 
Avant d’offrir un réveil Avant d’offrir un réveil 
spectaculaire, puis de spectaculaire, puis de 
sombrer à nouveau. Scénario sombrer à nouveau. Scénario 
incroyable à l’Etihad incroyable à l’Etihad 
Stadium.Stadium.
Manchester City en mode Manchester City en mode 

rouleau compresseurrouleau compresseur
Durant un début de rencontre Durant un début de rencontre 
de domination totale, de domination totale, 
Manchester City n’a pas Manchester City n’a pas 
laissé son adversaire du laissé son adversaire du 
jour respirer. Littéralement jour respirer. Littéralement 
dépassé, Leicester a cédé. dépassé, Leicester a cédé. 
Quatre fois. D’abord, sur un Quatre fois. D’abord, sur un 
bel enchaînement de Kevin bel enchaînement de Kevin 
de Bruyne, buteur d’une de Bruyne, buteur d’une 
frappe du gauche en pivot frappe du gauche en pivot 
(5e). Ensuite, sur un pénalty (5e). Ensuite, sur un pénalty 
magnifiquement frappé magnifiquement frappé 
par Riyad Mahrez, logé en par Riyad Mahrez, logé en 

lucarne (14e).lucarne (14e).
Survoltés, les pensionnaires Survoltés, les pensionnaires 
de l’Etihad Stadium ont de l’Etihad Stadium ont 
ensuite triplé la mise. Ilkay ensuite triplé la mise. Ilkay 
Gundogan s’en est chargé, Gundogan s’en est chargé, 
concluant à bout portanrt concluant à bout portanrt 
une merveille d’action une merveille d’action 
collective (21e). Comme si collective (21e). Comme si 
cela n’était pas suffisant, cela n’était pas suffisant, 
Raheem Sterling, intenable Raheem Sterling, intenable 
ce dimanche, s’est offert le ce dimanche, s’est offert le 
luxe de transformer, en force, luxe de transformer, en force, 
un pénalty obtenu par ses un pénalty obtenu par ses 
propres soins (25e). City en propres soins (25e). City en 
démonstration.démonstration.

Et soudain, les Foxes se Et soudain, les Foxes se 
sont réveillés !sont réveillés !

Si le premier acte a pris des Si le premier acte a pris des 
allures de correctionnelle allures de correctionnelle 
pour Leicester, les hommes pour Leicester, les hommes 
de Brendan Rodgers ont de Brendan Rodgers ont 
profité de la pause pour se profité de la pause pour se 
remettre la tête à l’ endroit. remettre la tête à l’endroit. 
Au retour des vestiaires, ils Au retour des vestiaires, ils 
ont su profiter de la baisse de ont su profiter de la baisse de 
régime de City pour réduire régime de City pour réduire 
leur retard. Quel réveil !leur retard. Quel réveil !
En inscrivant le but du 4-1 En inscrivant le but du 4-1 
sur un contre rondement sur un contre rondement 
mené (55e), James Maddison mené (55e), James Maddison 

ne s’attendait sûrement pas ne s’attendait sûrement pas 
à faire vasciller à ce point le à faire vasciller à ce point le 
leader de Premier League. Et leader de Premier League. Et 
pourtant... En dix minutes, pourtant... En dix minutes, 
City a concédé trois buts. City a concédé trois buts. 
Le second a été l’ oeuvre Le second a été l’oeuvre 
d’Ademola Lookman, prenant d’Ademola Lookman, prenant 
le meilleur sur Ederson d’une le meilleur sur Ederson d’une 
frappe à ras de terre (59e). Le frappe à ras de terre (59e). Le 
troisième a lui été marqué par troisième a lui été marqué par 
Kelechi Ieanacho, concluant Kelechi Ieanacho, concluant 
dans le but vide après une dans le but vide après une 
action confuse (65e).action confuse (65e).
Après avoir mené 4-0, Après avoir mené 4-0, 
City n’avait plus qu’un but City n’avait plus qu’un but 

d’avance... Remontada ? d’avance... Remontada ? 
Non. Vexé par cette rebellion Non. Vexé par cette rebellion 
des Foxes, Aymeric Laporte, des Foxes, Aymeric Laporte, 
de la tête, a offert un peu d’air de la tête, a offert un peu d’air 
à son équipe (69e). En fin de à son équipe (69e). En fin de 
rencontre, Raheem Sterling a rencontre, Raheem Sterling a 
signé un doublé (88e) suite à signé un doublé (88e) suite à 
un corner repris de la tête par un corner repris de la tête par 
Ruben Dias. Historiquement Ruben Dias. Historiquement 
riche en spectacle, le Boxing riche en spectacle, le Boxing 
Day n’a pas fait exception Day n’a pas fait exception 
à la règle ce dimanche à à la règle ce dimanche à 
Manchester, théâtre d’une Manchester, théâtre d’une 
rencontre absolument rencontre absolument 
incroyable. Quel plaisir !incroyable. Quel plaisir !

L e président de la e président de la 
Fédération royale Fédération royale 
marocaine de football, marocaine de football, 

Faouzi Lekjaâ, a reçu une Faouzi Lekjaâ, a reçu une 
«monumentale gifle» après «monumentale gifle» après 
avoir échoué à faire reporter la avoir échoué à faire reporter la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN), prévue à partir du 9 (CAN), prévue à partir du 9 
janvier au Cameroun, selon janvier au Cameroun, selon 
des médias.des médias.
«Comment le Marocain Faouzi «Comment le Marocain Faouzi 
Lekjaâ a failli déclencher une Lekjaâ a failli déclencher une 
grave crise diplomatique entre grave crise diplomatique entre 
le Maroc et le Cameroun», titre le Maroc et le Cameroun», titre 
le site Maghreb-intelligence, le site Maghreb-intelligence, 
en évoquant les démarches en évoquant les démarches 
entreprises par le patron de entreprises par le patron de 
l’ instance fédérale pour faire l’instance fédérale pour faire 
capoter le déroulement de la capoter le déroulement de la 
fête continentale du ballon fête continentale du ballon 
rond.rond.
«D’après une source de la «D’après une source de la 
Confédération africaine Confédération africaine 
(CAF) qui a voulu parler (CAF) qui a voulu parler 
à Maghreb-intelligence, à Maghreb-intelligence, 
c’est le Marocain Faouzi c’est le Marocain Faouzi 
Lekjaâ qui se montre le plus Lekjaâ qui se montre le plus 
entreprenant. L’ information entreprenant. L’information 

arrive rapidement aux oreilles arrive rapidement aux oreilles 
de Samuel Eto’o (nouveau de Samuel Eto’o (nouveau 
président de la Fédération président de la Fédération 
camerounaise de football) camerounaise de football) 
qui s’empresse de prendre qui s’empresse de prendre 
son téléphone et appeler ses son téléphone et appeler ses 
amis au sein des fédérations amis au sein des fédérations 
nationales du continent, ainsi nationales du continent, ainsi 
que le président de la CAF», que le président de la CAF», 
raconte le site.raconte le site.
Et d’ajouter : «La source Et d’ajouter : «La source 
de Maghreb-intelligence de Maghreb-intelligence 
affirme que l’ancien Ballon affirme que l’ancien Ballon 
d’or (africain) n’hésite pas à d’or (africain) n’hésite pas à 
pointer du doigt Faouzi Lekjaâ pointer du doigt Faouzi Lekjaâ 
qu’ il accuse de rouler pour qu’il accuse de rouler pour 
Gianni Infantino aux dépens Gianni Infantino aux dépens 
des intérêts de l’Afrique qu’ il des intérêts de l’Afrique qu’il 
représente pourtant à la FIFA. représente pourtant à la FIFA. 
L’argument semble faire L’argument semble faire 
mouche, puisque plusieurs mouche, puisque plusieurs 
dirigeants du football africain dirigeants du football africain 
donnent raison à Samuel donnent raison à Samuel 
Eto’o».Eto’o».
Mais Lekjaâ, «soucieux de Mais Lekjaâ, «soucieux de 
gérer sa carrière et de plaire gérer sa carrière et de plaire 
au patron de la FIFA», Gianni au patron de la FIFA», Gianni 
Infantino, «continue à œuvrer Infantino, «continue à œuvrer 

en coulisses pour le report de en coulisses pour le report de 
la CAN», affirme à Maghreb-la CAN», affirme à Maghreb-
intelligence un membre de la intelligence un membre de la 
CAF.CAF.
De son côté, Eto’o choisit de De son côté, Eto’o choisit de 
taper haut et fort. Il se plaint taper haut et fort. Il se plaint 
aux autorités de son pays du aux autorités de son pays du 
comportement «franchement comportement «franchement 
hostile» du Marocain.hostile» du Marocain.
Le dimanche 19 décembre Le dimanche 19 décembre 
dans la soirée, lors d’une dans la soirée, lors d’une 
réunion en visio-conférence du réunion en visio-conférence du 
Comité exécutif de la CAF, «le Comité exécutif de la CAF, «le 
vent tourne définitivement» en vent tourne définitivement» en 
faveur du Camerounais. «Les faveur du Camerounais. «Les 
voix contre l’organisation voix contre l’organisation 
de la compétition sont rares de la compétition sont rares 
et molles. Patrice Motsepe, et molles. Patrice Motsepe, 
président de la Confédération président de la Confédération 
africaine de football, prend africaine de football, prend 
acte et s’envole dès le acte et s’envole dès le 
lendemain lundi vers Yaoundé.lendemain lundi vers Yaoundé.
Le Cameroun va abriter sa Le Cameroun va abriter sa 
CAN, celle qui devait se CAN, celle qui devait se 
dérouler en 2021 avant d’être dérouler en 2021 avant d’être 
reportée à cause du Covid-19. reportée à cause du Covid-19. 
«Celle pour laquelle il a «Celle pour laquelle il a 
consenti depuis des années consenti depuis des années 

beaucoup de sacrifices beaucoup de sacrifices 
financiers». Patrice Motsepe financiers». Patrice Motsepe 
lance devant les journalistes et lance devant les journalistes et 
les officiels camerounais que les officiels camerounais que 
leur pays a «réussi son pari».leur pays a «réussi son pari».
«Une sacrée claque» pour «Une sacrée claque» pour 
Infantino qui, sous la Infantino qui, sous la 
pression des clubs européens pression des clubs européens 
employeurs des principales employeurs des principales 
stars africaines, aurait voulu stars africaines, aurait voulu 
reporter le tournoi, à cause du reporter le tournoi, à cause du 
nouveau variant Omicron du nouveau variant Omicron du 
coronavirus.coronavirus.
Et «une monumentale gifle Et «une monumentale gifle 

pour Faouzi Lekjaâ (...) En pour Faouzi Lekjaâ (...) En 
pleine déconfiture, le patron du pleine déconfiture, le patron du 
football marocain a les jambes football marocain a les jambes 
sciées, affirme Maghreb-sciées, affirme Maghreb-
intelligence. Les positions de intelligence. Les positions de 
Faouzi Lekjaâ ont ébréché la Faouzi Lekjaâ ont ébréché la 
solide amitié entre Rabat et solide amitié entre Rabat et 
Yaoundé. Le très médiatisé Yaoundé. Le très médiatisé 
président de la Fédération président de la Fédération 
royale marocaine de football royale marocaine de football 
représente-il aujourd’hui les représente-il aujourd’hui les 
intérêts de son pays où est-il, intérêts de son pays où est-il, 
comme le disent certains, en comme le disent certains, en 
roue libre ?».roue libre ?».

«Monumentale gifle» pour Lekjaâ qui a tout fait 
pour reporter la CAN-2021
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Tenus éloignés des enus éloignés des 
terrains de sport durant terrains de sport durant 
près de deux années près de deux années 

à cause de la pandémie de à cause de la pandémie de 
Covid-19, les athlètes algériens Covid-19, les athlètes algériens 
des différentes disciplines ont des différentes disciplines ont 
réinvesti progressivement les réinvesti progressivement les 
salles d’entrainement dès le salles d’entrainement dès le 
début de l’année 2021, avant début de l’année 2021, avant 
d’entamer la compétition d’entamer la compétition 
suivant un protocole sanitaire suivant un protocole sanitaire 
strict élaboré par les pouvoirs strict élaboré par les pouvoirs 
publics.publics.
En décembre 2020, et suite En décembre 2020, et suite 
au recul du nombre des cas au recul du nombre des cas 
positifs au Covid-19, les positifs au Covid-19, les 
autorités ont donné leur feu autorités ont donné leur feu 
vert pour la reprise de la vert pour la reprise de la 
pratique sportive en plein air, pratique sportive en plein air, 
après l’adoption d’un protocole après l’adoption d’un protocole 
sanitaire anti-coronavirus sanitaire anti-coronavirus 
par le Comité scientifique de par le Comité scientifique de 
suivi et de l’évaluation de la suivi et de l’évaluation de la 
pandémie de COVID-19. Cette pandémie de COVID-19. Cette 
première décision a été suivie première décision a été suivie 
par la réouverture des salles par la réouverture des salles 
omnisports à partir du mois de omnisports à partir du mois de 
février 2021.février 2021.

Reprise progressive des Reprise progressive des 
manifestations sportivesmanifestations sportives

Si la reprise des entrainements Si la reprise des entrainements 
a, dans un premier temps, a, dans un premier temps, 
concerné uniquement les concerné uniquement les 
athlètes qualifiés pour les athlètes qualifiés pour les 
Jeux olympiques de Tokyo Jeux olympiques de Tokyo 
et les différentes sélections et les différentes sélections 
nationales engagées dans des nationales engagées dans des 
compétitions internationales, compétitions internationales, 
à l’ image de la sélection à l’image de la sélection 

masculine de handball, qui a masculine de handball, qui a 
pris part au tournoi qualificatif pris part au tournoi qualificatif 
aux JO en Allemagne, les clubs aux JO en Allemagne, les clubs 
et les associations sportives et les associations sportives 
des différentes disciplines ont des différentes disciplines ont 
également repris leur activité également repris leur activité 
après des mois d’attente.après des mois d’attente.
Adoptant une démarche Adoptant une démarche 
progressive pour le retour à la progressive pour le retour à la 
compétition, les fédérations compétition, les fédérations 
nationales de handball et nationales de handball et 
de basket-ball ont même de basket-ball ont même 
organisé des tournois play-offs organisé des tournois play-offs 
pour l’attribution du titre de pour l’attribution du titre de 
champion d’Algérie à partir du champion d’Algérie à partir du 
mois d’avril.mois d’avril.
Touchée par une nouvelle vague Touchée par une nouvelle vague 
de contamination, début juillet, de contamination, début juillet, 
l’Algérie a décidé de durcir le l’Algérie a décidé de durcir le 
dispositif de gestion de la crise dispositif de gestion de la crise 
sanitaire liée à la pandémie sanitaire liée à la pandémie 
du Coronavirus en refermant, du Coronavirus en refermant, 
notamment, les salles de sport.notamment, les salles de sport.
Et afin d’aborder la nouvelle Et afin d’aborder la nouvelle 
saison sportive (2021-2022) saison sportive (2021-2022) 
dans des conditions sanitaires dans des conditions sanitaires 
plus sécurisées et permettre plus sécurisées et permettre 
aux différentes sélections aux différentes sélections 
nationales de se préparer pour nationales de se préparer pour 
les prochaines compétitions les prochaines compétitions 
sportives importantes, dont les sportives importantes, dont les 
Jeux méditérrranéens-2022 à Jeux méditérrranéens-2022 à 
Oran, le ministère de la Jeunesse Oran, le ministère de la Jeunesse 
et des Sports (MJS) a entrepris et des Sports (MJS) a entrepris 
une nouvelle démarche une nouvelle démarche 
devenue incontournable et devenue incontournable et 
nécessaire. La vaccination nécessaire. La vaccination 
obligatoire pour l’ensemble obligatoire pour l’ensemble 
des acteurs sportifs algériens des acteurs sportifs algériens 

engagés dans les différentes engagés dans les différentes 
compétitions nationales, dont compétitions nationales, dont 
le coup d’envoi a été fixé début le coup d’envoi a été fixé début 
septembre.septembre.
Le volley-ball a été la première Le volley-ball a été la première 
discipline des sports collectifs discipline des sports collectifs 
à relancer son Championnat à relancer son Championnat 
national début novembre, suivi national début novembre, suivi 
de basket-ball et du handball de basket-ball et du handball 
quelques semaines plus tard.quelques semaines plus tard.
Le retour des fans des Le retour des fans des 
différentes disciplines sportives différentes disciplines sportives 
dans les stades et les enceintes dans les stades et les enceintes 
sportives a, également, été sportives a, également, été 
conditionné par la possession conditionné par la possession 
d’un pass-sanitaire pour d’un pass-sanitaire pour 
pouvoir encourager leur équipe pouvoir encourager leur équipe 
favorite. Un retour du public favorite. Un retour du public 
notamment dans les stades de notamment dans les stades de 
football a été largement salué football a été largement salué 
par les sportifs et les clubs par les sportifs et les clubs 
algériens.algériens.

Instances sportives Instances sportives 
internationales : les Algériens internationales : les Algériens 

accèdent à des postes clésaccèdent à des postes clés
L’année 2021 a également été L’année 2021 a également été 
marquée par le renouvèlement marquée par le renouvèlement 
des instances sportives des instances sportives 
nationales et internationales  nationales et internationales  
pour le mandat olympique pour le mandat olympique 
2021-2024, lors des assemblées 2021-2024, lors des assemblées 
générales électives tenues générales électives tenues 
durant toute l’année.durant toute l’année.
Au niveau national, ce processus Au niveau national, ce processus 
a été marqué par l’élection de a été marqué par l’élection de 
plusieurs nouveaux présidents à plusieurs nouveaux présidents à 
la tête des fédérations sportives la tête des fédérations sportives 
nationales, dont Charaf-Eddine nationales, dont Charaf-Eddine 
Amara (Football), Yacine Amara (Football), Yacine 

Louail (Athlétisme) et Yacine Louail (Athlétisme) et Yacine 
Sillini (Judo), la réélection Sillini (Judo), la réélection 
d’un bon nombre d’entre eux, à d’un bon nombre d’entre eux, à 
l’ image de Kheireddine Barbari l’image de Kheireddine Barbari 
(Cyclisme) et Mohamed (Cyclisme) et Mohamed 
Hakim Boughadou (Natation), Hakim Boughadou (Natation), 
ou encore le retour d’anciens ou encore le retour d’anciens 
présidents, comme Mohamed présidents, comme Mohamed 
Azzoug (Voile). Un processus Azzoug (Voile). Un processus 
de renouvellement des instances de renouvellement des instances 
sportives ponctué par l’élection sportives ponctué par l’élection 
de l’ancien champion de saut en de l’ancien champion de saut en 
hauteur Abderrahmane Hamad hauteur Abderrahmane Hamad 
à la tête du comité olympique à la tête du comité olympique 
et sportif algérien (COA) et sportif algérien (COA) 
succédant ainsi à Mustapha succédant ainsi à Mustapha 
Berraf démissionnaire.  Berraf démissionnaire.  
Au niveau continental, les Au niveau continental, les 
représentants algériens représentants algériens 
ont signé leur retour à des ont signé leur retour à des 
postes clés au niveau des postes clés au niveau des 
Confédérations sportives Confédérations sportives 
africaines toutes disciplines africaines toutes disciplines 
confondues.confondues.
Ainsi, l’ancien président du Ainsi, l’ancien président du 
COA, Mustapha Berraf a été COA, Mustapha Berraf a été 
réélu président de l’Association réélu président de l’Association 
des comités nationaux des comités nationaux 
olympiques d’Afrique olympiques d’Afrique 
(ACNOA).(ACNOA).
Mohamed Azzoug a été Mohamed Azzoug a été 
intronisé président de la intronisé président de la 
Confédération africaine Confédération africaine 
de voile, Mohamed Tahar de voile, Mohamed Tahar 
Mesbahi à la tête de l’Union des Mesbahi à la tête de l’Union des 
Fédérations africaine de karaté Fédérations africaine de karaté 
(UFAK) et Charaf-Eddine (UFAK) et Charaf-Eddine 
Amara désigné vice-président Amara désigné vice-président 
de l’Union nord-africaine de de l’Union nord-africaine de 

football (UNAF), auxquels football (UNAF), auxquels 
s’ajoutent plusieurs techniciens s’ajoutent plusieurs techniciens 
algériens qui ont intégré les algériens qui ont intégré les 
différentes commissions différentes commissions 
techniques des ces instances techniques des ces instances 
africaines.africaines.
Au niveau des fédérations Au niveau des fédérations 
internationales, Sofiane Zahi internationales, Sofiane Zahi 
a été élu membre du Conseil a été élu membre du Conseil 
de la Fédération internationale de la Fédération internationale 
de Gymnastique, tout comme de Gymnastique, tout comme 
Feriel Salhi qui a intégré Feriel Salhi qui a intégré 
le Comité exécutif de la le Comité exécutif de la 
Fédération internationale Fédération internationale 
d’escrime. D’autres d’escrime. D’autres 
représentants algériens ont représentants algériens ont 
été élus dans les différentes été élus dans les différentes 
commissions de la FIE. Il s’git commissions de la FIE. Il s’git 
de Mohamed El Houari dans la de Mohamed El Houari dans la 
commission juridique, Sabrina commission juridique, Sabrina 
Hlaimia dans la commission Hlaimia dans la commission 
médicale, Ahmed Gana dans la médicale, Ahmed Gana dans la 
commission sport et femmes et commission sport et femmes et 
El Houssine Ameziane dans le El Houssine Ameziane dans le 
conseil des vétérans.conseil des vétérans.
Au niveau Arabe, le secrétaire Au niveau Arabe, le secrétaire 
général du Comité olympique général du Comité olympique 
et sportif algérien (COA), et sportif algérien (COA), 
Kheireddine Barbari a intégré Kheireddine Barbari a intégré 
le Bureau exécutif de l’Union le Bureau exécutif de l’Union 
des comités olympiques des comités olympiques 
nationaux arabes (UCONA). nationaux arabes (UCONA). 
Un retour en force des Un retour en force des 
dirigeants sportifs algériens qui dirigeants sportifs algériens qui 
ne sera que bénéfique pour le ne sera que bénéfique pour le 
sport algérien.sport algérien.

SPort en 2021
Retour de la vie sportive et... du public

norwich city - arsenal (0-5) :
Lacazette et les Gunners sur leur lancée

Arsenal n’a pas fait rsenal n’a pas fait 
dans le détail lors de dans le détail lors de 
son opposition contre son opposition contre 

Norwich City à l’occasion du Norwich City à l’occasion du 
Boxing Day (5-0).Boxing Day (5-0).
La marche en avant d’Arsenal La marche en avant d’Arsenal 
dans le championnat anglais dans le championnat anglais 
se poursuit. Ce dimanche, lors se poursuit. Ce dimanche, lors 
du fameux Boxing Day, les du fameux Boxing Day, les 
Londoniens sont parvenus à Londoniens sont parvenus à 
aligner leur quatrième victoire aligner leur quatrième victoire 
consécutive. Un succès obtenu consécutive. Un succès obtenu 
haut la main sur le terrain de la haut la main sur le terrain de la 
lanterne rouge, Norwich City lanterne rouge, Norwich City 
(5-0).(5-0).
A Carrow Road, les hommes A Carrow Road, les hommes 
de Mikel Arteta ont d’emblée de Mikel Arteta ont d’emblée 
imposé leur loi. Cela s’est imposé leur loi. Cela s’est 
rapidement traduit au rapidement traduit au 
tableau d’affichage puisque tableau d’affichage puisque 
l’ouverture du score a été l’ouverture du score a été 
assurée au bout de six minutes assurée au bout de six minutes 
de jeu. Bakayo Saka débloquait de jeu. Bakayo Saka débloquait 
la situation en faveur des siens la situation en faveur des siens 
d’un tir croisé du gauche.d’un tir croisé du gauche.
L’ international anglais L’international anglais 

remettait cela au retour des remettait cela au retour des 
vestiaires en convertissant un vestiaires en convertissant un 
service d’Alexandre Lacazette service d’Alexandre Lacazette 
(67e), mais entre-temps (67e), mais entre-temps 
l’Ecossais Kieran Tierney y l’Ecossais Kieran Tierney y 
est allé de son but en signant est allé de son but en signant 
une reprise victorieuse sur un une reprise victorieuse sur un 

centre de Martin Odegaard. centre de Martin Odegaard. 
Bien avant la fin du match, les Bien avant la fin du match, les 
Canaries étaient complètement Canaries étaient complètement 
déplumés.déplumés.

Lacazette monte en Lacazette monte en 
puissancepuissance

Lacazette s’est ensuite chargé Lacazette s’est ensuite chargé 

de claquer un quatrième. Le de claquer un quatrième. Le 
nouveau capitaine d’Arsenal nouveau capitaine d’Arsenal 
a inscrit son 5e but de la a inscrit son 5e but de la 
saison en transformant un saison en transformant un 
pénalty. L’ancien lyonnais pénalty. L’ancien lyonnais 
est vraiment l’homme qui est vraiment l’homme qui 
symbolise le renouveau des symbolise le renouveau des 

Gunners puisqu’avec lui Gunners puisqu’avec lui 
comme titulaire cette équipe comme titulaire cette équipe 
déçoit rarement : 7 victoires déçoit rarement : 7 victoires 
en 9 matches, contre 4 en en 9 matches, contre 4 en 
10 quand il ne l’est pas. Un 10 quand il ne l’est pas. Un 
retour en grâce sur lequel peu retour en grâce sur lequel peu 
de gens auraient misé il y a de gens auraient misé il y a 
encore quelques mois quand encore quelques mois quand 
son manager l’avait rélégué son manager l’avait rélégué 
sur le banc.sur le banc.
L’honneur de clôturer la L’honneur de clôturer la 
marque est ensuite revenu au marque est ensuite revenu au 
jeune Emile Smith-Rowe. A jeune Emile Smith-Rowe. A 
la limite du hors-jeu, le milieu la limite du hors-jeu, le milieu 
offensif cueillait un ballon au offensif cueillait un ballon au 
second poteau et parachevait second poteau et parachevait 
le festival des siens.le festival des siens.
En s’ imposant ce dimanche, En s’imposant ce dimanche, 
Arsenal conforte sa quatrième Arsenal conforte sa quatrième 
place au classement place au classement 
général. Privés de Ligue des général. Privés de Ligue des 
Champions depuis 2016/2017, Champions depuis 2016/2017, 
les Londoniens peuvent plus les Londoniens peuvent plus 
que jamais croire en un retour que jamais croire en un retour 
prochain dans la compétition prochain dans la compétition 
reine.reine.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

city-leicester (6-3) :
Vive le Boxing Day !!

Au terme d’une u terme d’une 
rencontre rencontre 
spectaculaire, spectaculaire, 

Manchester City, leader Manchester City, leader 
de Premier League, s’est de Premier League, s’est 
largement imposé contre largement imposé contre 
Leicester (6-3).Leicester (6-3).
En Angleterre, le traditionnel En Angleterre, le traditionnel 
Boxing Day est synoyme de Boxing Day est synoyme de 
fêtes prolongées. Mais tout fêtes prolongées. Mais tout 
dépend du point de vue... Au dépend du point de vue... Au 
lendemain de Noël, les Foxes, lendemain de Noël, les Foxes, 
eux, ont frôlé l’ indigestion. eux, ont frôlé l’indigestion. 
Opposé à Manchester Opposé à Manchester 
City, solide leader de City, solide leader de 
Premier League, Leicester Premier League, Leicester 
a longtemps fait les frais du a longtemps fait les frais du 
talent collectif incroyable des talent collectif incroyable des 
hommes de Pep Guardiola... hommes de Pep Guardiola... 
Avant d’offrir un réveil Avant d’offrir un réveil 
spectaculaire, puis de spectaculaire, puis de 
sombrer à nouveau. Scénario sombrer à nouveau. Scénario 
incroyable à l’Etihad incroyable à l’Etihad 
Stadium.Stadium.
Manchester City en mode Manchester City en mode 

rouleau compresseurrouleau compresseur
Durant un début de rencontre Durant un début de rencontre 
de domination totale, de domination totale, 
Manchester City n’a pas Manchester City n’a pas 
laissé son adversaire du laissé son adversaire du 
jour respirer. Littéralement jour respirer. Littéralement 
dépassé, Leicester a cédé. dépassé, Leicester a cédé. 
Quatre fois. D’abord, sur un Quatre fois. D’abord, sur un 
bel enchaînement de Kevin bel enchaînement de Kevin 
de Bruyne, buteur d’une de Bruyne, buteur d’une 
frappe du gauche en pivot frappe du gauche en pivot 
(5e). Ensuite, sur un pénalty (5e). Ensuite, sur un pénalty 
magnifiquement frappé magnifiquement frappé 
par Riyad Mahrez, logé en par Riyad Mahrez, logé en 

lucarne (14e).lucarne (14e).
Survoltés, les pensionnaires Survoltés, les pensionnaires 
de l’Etihad Stadium ont de l’Etihad Stadium ont 
ensuite triplé la mise. Ilkay ensuite triplé la mise. Ilkay 
Gundogan s’en est chargé, Gundogan s’en est chargé, 
concluant à bout portanrt concluant à bout portanrt 
une merveille d’action une merveille d’action 
collective (21e). Comme si collective (21e). Comme si 
cela n’était pas suffisant, cela n’était pas suffisant, 
Raheem Sterling, intenable Raheem Sterling, intenable 
ce dimanche, s’est offert le ce dimanche, s’est offert le 
luxe de transformer, en force, luxe de transformer, en force, 
un pénalty obtenu par ses un pénalty obtenu par ses 
propres soins (25e). City en propres soins (25e). City en 
démonstration.démonstration.

Et soudain, les Foxes se Et soudain, les Foxes se 
sont réveillés !sont réveillés !

Si le premier acte a pris des Si le premier acte a pris des 
allures de correctionnelle allures de correctionnelle 
pour Leicester, les hommes pour Leicester, les hommes 
de Brendan Rodgers ont de Brendan Rodgers ont 
profité de la pause pour se profité de la pause pour se 
remettre la tête à l’ endroit. remettre la tête à l’endroit. 
Au retour des vestiaires, ils Au retour des vestiaires, ils 
ont su profiter de la baisse de ont su profiter de la baisse de 
régime de City pour réduire régime de City pour réduire 
leur retard. Quel réveil !leur retard. Quel réveil !
En inscrivant le but du 4-1 En inscrivant le but du 4-1 
sur un contre rondement sur un contre rondement 
mené (55e), James Maddison mené (55e), James Maddison 

ne s’attendait sûrement pas ne s’attendait sûrement pas 
à faire vasciller à ce point le à faire vasciller à ce point le 
leader de Premier League. Et leader de Premier League. Et 
pourtant... En dix minutes, pourtant... En dix minutes, 
City a concédé trois buts. City a concédé trois buts. 
Le second a été l’ oeuvre Le second a été l’oeuvre 
d’Ademola Lookman, prenant d’Ademola Lookman, prenant 
le meilleur sur Ederson d’une le meilleur sur Ederson d’une 
frappe à ras de terre (59e). Le frappe à ras de terre (59e). Le 
troisième a lui été marqué par troisième a lui été marqué par 
Kelechi Ieanacho, concluant Kelechi Ieanacho, concluant 
dans le but vide après une dans le but vide après une 
action confuse (65e).action confuse (65e).
Après avoir mené 4-0, Après avoir mené 4-0, 
City n’avait plus qu’un but City n’avait plus qu’un but 

d’avance... Remontada ? d’avance... Remontada ? 
Non. Vexé par cette rebellion Non. Vexé par cette rebellion 
des Foxes, Aymeric Laporte, des Foxes, Aymeric Laporte, 
de la tête, a offert un peu d’air de la tête, a offert un peu d’air 
à son équipe (69e). En fin de à son équipe (69e). En fin de 
rencontre, Raheem Sterling a rencontre, Raheem Sterling a 
signé un doublé (88e) suite à signé un doublé (88e) suite à 
un corner repris de la tête par un corner repris de la tête par 
Ruben Dias. Historiquement Ruben Dias. Historiquement 
riche en spectacle, le Boxing riche en spectacle, le Boxing 
Day n’a pas fait exception Day n’a pas fait exception 
à la règle ce dimanche à à la règle ce dimanche à 
Manchester, théâtre d’une Manchester, théâtre d’une 
rencontre absolument rencontre absolument 
incroyable. Quel plaisir !incroyable. Quel plaisir !

L e président de la e président de la 
Fédération royale Fédération royale 
marocaine de football, marocaine de football, 

Faouzi Lekjaâ, a reçu une Faouzi Lekjaâ, a reçu une 
«monumentale gifle» après «monumentale gifle» après 
avoir échoué à faire reporter la avoir échoué à faire reporter la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN), prévue à partir du 9 (CAN), prévue à partir du 9 
janvier au Cameroun, selon janvier au Cameroun, selon 
des médias.des médias.
«Comment le Marocain Faouzi «Comment le Marocain Faouzi 
Lekjaâ a failli déclencher une Lekjaâ a failli déclencher une 
grave crise diplomatique entre grave crise diplomatique entre 
le Maroc et le Cameroun», titre le Maroc et le Cameroun», titre 
le site Maghreb-intelligence, le site Maghreb-intelligence, 
en évoquant les démarches en évoquant les démarches 
entreprises par le patron de entreprises par le patron de 
l’ instance fédérale pour faire l’instance fédérale pour faire 
capoter le déroulement de la capoter le déroulement de la 
fête continentale du ballon fête continentale du ballon 
rond.rond.
«D’après une source de la «D’après une source de la 
Confédération africaine Confédération africaine 
(CAF) qui a voulu parler (CAF) qui a voulu parler 
à Maghreb-intelligence, à Maghreb-intelligence, 
c’est le Marocain Faouzi c’est le Marocain Faouzi 
Lekjaâ qui se montre le plus Lekjaâ qui se montre le plus 
entreprenant. L’ information entreprenant. L’information 

arrive rapidement aux oreilles arrive rapidement aux oreilles 
de Samuel Eto’o (nouveau de Samuel Eto’o (nouveau 
président de la Fédération président de la Fédération 
camerounaise de football) camerounaise de football) 
qui s’empresse de prendre qui s’empresse de prendre 
son téléphone et appeler ses son téléphone et appeler ses 
amis au sein des fédérations amis au sein des fédérations 
nationales du continent, ainsi nationales du continent, ainsi 
que le président de la CAF», que le président de la CAF», 
raconte le site.raconte le site.
Et d’ajouter : «La source Et d’ajouter : «La source 
de Maghreb-intelligence de Maghreb-intelligence 
affirme que l’ancien Ballon affirme que l’ancien Ballon 
d’or (africain) n’hésite pas à d’or (africain) n’hésite pas à 
pointer du doigt Faouzi Lekjaâ pointer du doigt Faouzi Lekjaâ 
qu’ il accuse de rouler pour qu’il accuse de rouler pour 
Gianni Infantino aux dépens Gianni Infantino aux dépens 
des intérêts de l’Afrique qu’ il des intérêts de l’Afrique qu’il 
représente pourtant à la FIFA. représente pourtant à la FIFA. 
L’argument semble faire L’argument semble faire 
mouche, puisque plusieurs mouche, puisque plusieurs 
dirigeants du football africain dirigeants du football africain 
donnent raison à Samuel donnent raison à Samuel 
Eto’o».Eto’o».
Mais Lekjaâ, «soucieux de Mais Lekjaâ, «soucieux de 
gérer sa carrière et de plaire gérer sa carrière et de plaire 
au patron de la FIFA», Gianni au patron de la FIFA», Gianni 
Infantino, «continue à œuvrer Infantino, «continue à œuvrer 

en coulisses pour le report de en coulisses pour le report de 
la CAN», affirme à Maghreb-la CAN», affirme à Maghreb-
intelligence un membre de la intelligence un membre de la 
CAF.CAF.
De son côté, Eto’o choisit de De son côté, Eto’o choisit de 
taper haut et fort. Il se plaint taper haut et fort. Il se plaint 
aux autorités de son pays du aux autorités de son pays du 
comportement «franchement comportement «franchement 
hostile» du Marocain.hostile» du Marocain.
Le dimanche 19 décembre Le dimanche 19 décembre 
dans la soirée, lors d’une dans la soirée, lors d’une 
réunion en visio-conférence du réunion en visio-conférence du 
Comité exécutif de la CAF, «le Comité exécutif de la CAF, «le 
vent tourne définitivement» en vent tourne définitivement» en 
faveur du Camerounais. «Les faveur du Camerounais. «Les 
voix contre l’organisation voix contre l’organisation 
de la compétition sont rares de la compétition sont rares 
et molles. Patrice Motsepe, et molles. Patrice Motsepe, 
président de la Confédération président de la Confédération 
africaine de football, prend africaine de football, prend 
acte et s’envole dès le acte et s’envole dès le 
lendemain lundi vers Yaoundé.lendemain lundi vers Yaoundé.
Le Cameroun va abriter sa Le Cameroun va abriter sa 
CAN, celle qui devait se CAN, celle qui devait se 
dérouler en 2021 avant d’être dérouler en 2021 avant d’être 
reportée à cause du Covid-19. reportée à cause du Covid-19. 
«Celle pour laquelle il a «Celle pour laquelle il a 
consenti depuis des années consenti depuis des années 

beaucoup de sacrifices beaucoup de sacrifices 
financiers». Patrice Motsepe financiers». Patrice Motsepe 
lance devant les journalistes et lance devant les journalistes et 
les officiels camerounais que les officiels camerounais que 
leur pays a «réussi son pari».leur pays a «réussi son pari».
«Une sacrée claque» pour «Une sacrée claque» pour 
Infantino qui, sous la Infantino qui, sous la 
pression des clubs européens pression des clubs européens 
employeurs des principales employeurs des principales 
stars africaines, aurait voulu stars africaines, aurait voulu 
reporter le tournoi, à cause du reporter le tournoi, à cause du 
nouveau variant Omicron du nouveau variant Omicron du 
coronavirus.coronavirus.
Et «une monumentale gifle Et «une monumentale gifle 

pour Faouzi Lekjaâ (...) En pour Faouzi Lekjaâ (...) En 
pleine déconfiture, le patron du pleine déconfiture, le patron du 
football marocain a les jambes football marocain a les jambes 
sciées, affirme Maghreb-sciées, affirme Maghreb-
intelligence. Les positions de intelligence. Les positions de 
Faouzi Lekjaâ ont ébréché la Faouzi Lekjaâ ont ébréché la 
solide amitié entre Rabat et solide amitié entre Rabat et 
Yaoundé. Le très médiatisé Yaoundé. Le très médiatisé 
président de la Fédération président de la Fédération 
royale marocaine de football royale marocaine de football 
représente-il aujourd’hui les représente-il aujourd’hui les 
intérêts de son pays où est-il, intérêts de son pays où est-il, 
comme le disent certains, en comme le disent certains, en 
roue libre ?».roue libre ?».

«Monumentale gifle» pour Lekjaâ qui a tout fait 
pour reporter la CAN-2021
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Tenus éloignés des enus éloignés des 
terrains de sport durant terrains de sport durant 
près de deux années près de deux années 

à cause de la pandémie de à cause de la pandémie de 
Covid-19, les athlètes algériens Covid-19, les athlètes algériens 
des différentes disciplines ont des différentes disciplines ont 
réinvesti progressivement les réinvesti progressivement les 
salles d’entrainement dès le salles d’entrainement dès le 
début de l’année 2021, avant début de l’année 2021, avant 
d’entamer la compétition d’entamer la compétition 
suivant un protocole sanitaire suivant un protocole sanitaire 
strict élaboré par les pouvoirs strict élaboré par les pouvoirs 
publics.publics.
En décembre 2020, et suite En décembre 2020, et suite 
au recul du nombre des cas au recul du nombre des cas 
positifs au Covid-19, les positifs au Covid-19, les 
autorités ont donné leur feu autorités ont donné leur feu 
vert pour la reprise de la vert pour la reprise de la 
pratique sportive en plein air, pratique sportive en plein air, 
après l’adoption d’un protocole après l’adoption d’un protocole 
sanitaire anti-coronavirus sanitaire anti-coronavirus 
par le Comité scientifique de par le Comité scientifique de 
suivi et de l’évaluation de la suivi et de l’évaluation de la 
pandémie de COVID-19. Cette pandémie de COVID-19. Cette 
première décision a été suivie première décision a été suivie 
par la réouverture des salles par la réouverture des salles 
omnisports à partir du mois de omnisports à partir du mois de 
février 2021.février 2021.

Reprise progressive des Reprise progressive des 
manifestations sportivesmanifestations sportives

Si la reprise des entrainements Si la reprise des entrainements 
a, dans un premier temps, a, dans un premier temps, 
concerné uniquement les concerné uniquement les 
athlètes qualifiés pour les athlètes qualifiés pour les 
Jeux olympiques de Tokyo Jeux olympiques de Tokyo 
et les différentes sélections et les différentes sélections 
nationales engagées dans des nationales engagées dans des 
compétitions internationales, compétitions internationales, 
à l’ image de la sélection à l’image de la sélection 

masculine de handball, qui a masculine de handball, qui a 
pris part au tournoi qualificatif pris part au tournoi qualificatif 
aux JO en Allemagne, les clubs aux JO en Allemagne, les clubs 
et les associations sportives et les associations sportives 
des différentes disciplines ont des différentes disciplines ont 
également repris leur activité également repris leur activité 
après des mois d’attente.après des mois d’attente.
Adoptant une démarche Adoptant une démarche 
progressive pour le retour à la progressive pour le retour à la 
compétition, les fédérations compétition, les fédérations 
nationales de handball et nationales de handball et 
de basket-ball ont même de basket-ball ont même 
organisé des tournois play-offs organisé des tournois play-offs 
pour l’attribution du titre de pour l’attribution du titre de 
champion d’Algérie à partir du champion d’Algérie à partir du 
mois d’avril.mois d’avril.
Touchée par une nouvelle vague Touchée par une nouvelle vague 
de contamination, début juillet, de contamination, début juillet, 
l’Algérie a décidé de durcir le l’Algérie a décidé de durcir le 
dispositif de gestion de la crise dispositif de gestion de la crise 
sanitaire liée à la pandémie sanitaire liée à la pandémie 
du Coronavirus en refermant, du Coronavirus en refermant, 
notamment, les salles de sport.notamment, les salles de sport.
Et afin d’aborder la nouvelle Et afin d’aborder la nouvelle 
saison sportive (2021-2022) saison sportive (2021-2022) 
dans des conditions sanitaires dans des conditions sanitaires 
plus sécurisées et permettre plus sécurisées et permettre 
aux différentes sélections aux différentes sélections 
nationales de se préparer pour nationales de se préparer pour 
les prochaines compétitions les prochaines compétitions 
sportives importantes, dont les sportives importantes, dont les 
Jeux méditérrranéens-2022 à Jeux méditérrranéens-2022 à 
Oran, le ministère de la Jeunesse Oran, le ministère de la Jeunesse 
et des Sports (MJS) a entrepris et des Sports (MJS) a entrepris 
une nouvelle démarche une nouvelle démarche 
devenue incontournable et devenue incontournable et 
nécessaire. La vaccination nécessaire. La vaccination 
obligatoire pour l’ensemble obligatoire pour l’ensemble 
des acteurs sportifs algériens des acteurs sportifs algériens 

engagés dans les différentes engagés dans les différentes 
compétitions nationales, dont compétitions nationales, dont 
le coup d’envoi a été fixé début le coup d’envoi a été fixé début 
septembre.septembre.
Le volley-ball a été la première Le volley-ball a été la première 
discipline des sports collectifs discipline des sports collectifs 
à relancer son Championnat à relancer son Championnat 
national début novembre, suivi national début novembre, suivi 
de basket-ball et du handball de basket-ball et du handball 
quelques semaines plus tard.quelques semaines plus tard.
Le retour des fans des Le retour des fans des 
différentes disciplines sportives différentes disciplines sportives 
dans les stades et les enceintes dans les stades et les enceintes 
sportives a, également, été sportives a, également, été 
conditionné par la possession conditionné par la possession 
d’un pass-sanitaire pour d’un pass-sanitaire pour 
pouvoir encourager leur équipe pouvoir encourager leur équipe 
favorite. Un retour du public favorite. Un retour du public 
notamment dans les stades de notamment dans les stades de 
football a été largement salué football a été largement salué 
par les sportifs et les clubs par les sportifs et les clubs 
algériens.algériens.

Instances sportives Instances sportives 
internationales : les Algériens internationales : les Algériens 

accèdent à des postes clésaccèdent à des postes clés
L’année 2021 a également été L’année 2021 a également été 
marquée par le renouvèlement marquée par le renouvèlement 
des instances sportives des instances sportives 
nationales et internationales  nationales et internationales  
pour le mandat olympique pour le mandat olympique 
2021-2024, lors des assemblées 2021-2024, lors des assemblées 
générales électives tenues générales électives tenues 
durant toute l’année.durant toute l’année.
Au niveau national, ce processus Au niveau national, ce processus 
a été marqué par l’élection de a été marqué par l’élection de 
plusieurs nouveaux présidents à plusieurs nouveaux présidents à 
la tête des fédérations sportives la tête des fédérations sportives 
nationales, dont Charaf-Eddine nationales, dont Charaf-Eddine 
Amara (Football), Yacine Amara (Football), Yacine 

Louail (Athlétisme) et Yacine Louail (Athlétisme) et Yacine 
Sillini (Judo), la réélection Sillini (Judo), la réélection 
d’un bon nombre d’entre eux, à d’un bon nombre d’entre eux, à 
l’ image de Kheireddine Barbari l’image de Kheireddine Barbari 
(Cyclisme) et Mohamed (Cyclisme) et Mohamed 
Hakim Boughadou (Natation), Hakim Boughadou (Natation), 
ou encore le retour d’anciens ou encore le retour d’anciens 
présidents, comme Mohamed présidents, comme Mohamed 
Azzoug (Voile). Un processus Azzoug (Voile). Un processus 
de renouvellement des instances de renouvellement des instances 
sportives ponctué par l’élection sportives ponctué par l’élection 
de l’ancien champion de saut en de l’ancien champion de saut en 
hauteur Abderrahmane Hamad hauteur Abderrahmane Hamad 
à la tête du comité olympique à la tête du comité olympique 
et sportif algérien (COA) et sportif algérien (COA) 
succédant ainsi à Mustapha succédant ainsi à Mustapha 
Berraf démissionnaire.  Berraf démissionnaire.  
Au niveau continental, les Au niveau continental, les 
représentants algériens représentants algériens 
ont signé leur retour à des ont signé leur retour à des 
postes clés au niveau des postes clés au niveau des 
Confédérations sportives Confédérations sportives 
africaines toutes disciplines africaines toutes disciplines 
confondues.confondues.
Ainsi, l’ancien président du Ainsi, l’ancien président du 
COA, Mustapha Berraf a été COA, Mustapha Berraf a été 
réélu président de l’Association réélu président de l’Association 
des comités nationaux des comités nationaux 
olympiques d’Afrique olympiques d’Afrique 
(ACNOA).(ACNOA).
Mohamed Azzoug a été Mohamed Azzoug a été 
intronisé président de la intronisé président de la 
Confédération africaine Confédération africaine 
de voile, Mohamed Tahar de voile, Mohamed Tahar 
Mesbahi à la tête de l’Union des Mesbahi à la tête de l’Union des 
Fédérations africaine de karaté Fédérations africaine de karaté 
(UFAK) et Charaf-Eddine (UFAK) et Charaf-Eddine 
Amara désigné vice-président Amara désigné vice-président 
de l’Union nord-africaine de de l’Union nord-africaine de 

football (UNAF), auxquels football (UNAF), auxquels 
s’ajoutent plusieurs techniciens s’ajoutent plusieurs techniciens 
algériens qui ont intégré les algériens qui ont intégré les 
différentes commissions différentes commissions 
techniques des ces instances techniques des ces instances 
africaines.africaines.
Au niveau des fédérations Au niveau des fédérations 
internationales, Sofiane Zahi internationales, Sofiane Zahi 
a été élu membre du Conseil a été élu membre du Conseil 
de la Fédération internationale de la Fédération internationale 
de Gymnastique, tout comme de Gymnastique, tout comme 
Feriel Salhi qui a intégré Feriel Salhi qui a intégré 
le Comité exécutif de la le Comité exécutif de la 
Fédération internationale Fédération internationale 
d’escrime. D’autres d’escrime. D’autres 
représentants algériens ont représentants algériens ont 
été élus dans les différentes été élus dans les différentes 
commissions de la FIE. Il s’git commissions de la FIE. Il s’git 
de Mohamed El Houari dans la de Mohamed El Houari dans la 
commission juridique, Sabrina commission juridique, Sabrina 
Hlaimia dans la commission Hlaimia dans la commission 
médicale, Ahmed Gana dans la médicale, Ahmed Gana dans la 
commission sport et femmes et commission sport et femmes et 
El Houssine Ameziane dans le El Houssine Ameziane dans le 
conseil des vétérans.conseil des vétérans.
Au niveau Arabe, le secrétaire Au niveau Arabe, le secrétaire 
général du Comité olympique général du Comité olympique 
et sportif algérien (COA), et sportif algérien (COA), 
Kheireddine Barbari a intégré Kheireddine Barbari a intégré 
le Bureau exécutif de l’Union le Bureau exécutif de l’Union 
des comités olympiques des comités olympiques 
nationaux arabes (UCONA). nationaux arabes (UCONA). 
Un retour en force des Un retour en force des 
dirigeants sportifs algériens qui dirigeants sportifs algériens qui 
ne sera que bénéfique pour le ne sera que bénéfique pour le 
sport algérien.sport algérien.

SPort en 2021
Retour de la vie sportive et... du public

norwich city - arsenal (0-5) :
Lacazette et les Gunners sur leur lancée

Arsenal n’a pas fait rsenal n’a pas fait 
dans le détail lors de dans le détail lors de 
son opposition contre son opposition contre 

Norwich City à l’occasion du Norwich City à l’occasion du 
Boxing Day (5-0).Boxing Day (5-0).
La marche en avant d’Arsenal La marche en avant d’Arsenal 
dans le championnat anglais dans le championnat anglais 
se poursuit. Ce dimanche, lors se poursuit. Ce dimanche, lors 
du fameux Boxing Day, les du fameux Boxing Day, les 
Londoniens sont parvenus à Londoniens sont parvenus à 
aligner leur quatrième victoire aligner leur quatrième victoire 
consécutive. Un succès obtenu consécutive. Un succès obtenu 
haut la main sur le terrain de la haut la main sur le terrain de la 
lanterne rouge, Norwich City lanterne rouge, Norwich City 
(5-0).(5-0).
A Carrow Road, les hommes A Carrow Road, les hommes 
de Mikel Arteta ont d’emblée de Mikel Arteta ont d’emblée 
imposé leur loi. Cela s’est imposé leur loi. Cela s’est 
rapidement traduit au rapidement traduit au 
tableau d’affichage puisque tableau d’affichage puisque 
l’ouverture du score a été l’ouverture du score a été 
assurée au bout de six minutes assurée au bout de six minutes 
de jeu. Bakayo Saka débloquait de jeu. Bakayo Saka débloquait 
la situation en faveur des siens la situation en faveur des siens 
d’un tir croisé du gauche.d’un tir croisé du gauche.
L’ international anglais L’international anglais 

remettait cela au retour des remettait cela au retour des 
vestiaires en convertissant un vestiaires en convertissant un 
service d’Alexandre Lacazette service d’Alexandre Lacazette 
(67e), mais entre-temps (67e), mais entre-temps 
l’Ecossais Kieran Tierney y l’Ecossais Kieran Tierney y 
est allé de son but en signant est allé de son but en signant 
une reprise victorieuse sur un une reprise victorieuse sur un 

centre de Martin Odegaard. centre de Martin Odegaard. 
Bien avant la fin du match, les Bien avant la fin du match, les 
Canaries étaient complètement Canaries étaient complètement 
déplumés.déplumés.

Lacazette monte en Lacazette monte en 
puissancepuissance

Lacazette s’est ensuite chargé Lacazette s’est ensuite chargé 

de claquer un quatrième. Le de claquer un quatrième. Le 
nouveau capitaine d’Arsenal nouveau capitaine d’Arsenal 
a inscrit son 5e but de la a inscrit son 5e but de la 
saison en transformant un saison en transformant un 
pénalty. L’ancien lyonnais pénalty. L’ancien lyonnais 
est vraiment l’homme qui est vraiment l’homme qui 
symbolise le renouveau des symbolise le renouveau des 

Gunners puisqu’avec lui Gunners puisqu’avec lui 
comme titulaire cette équipe comme titulaire cette équipe 
déçoit rarement : 7 victoires déçoit rarement : 7 victoires 
en 9 matches, contre 4 en en 9 matches, contre 4 en 
10 quand il ne l’est pas. Un 10 quand il ne l’est pas. Un 
retour en grâce sur lequel peu retour en grâce sur lequel peu 
de gens auraient misé il y a de gens auraient misé il y a 
encore quelques mois quand encore quelques mois quand 
son manager l’avait rélégué son manager l’avait rélégué 
sur le banc.sur le banc.
L’honneur de clôturer la L’honneur de clôturer la 
marque est ensuite revenu au marque est ensuite revenu au 
jeune Emile Smith-Rowe. A jeune Emile Smith-Rowe. A 
la limite du hors-jeu, le milieu la limite du hors-jeu, le milieu 
offensif cueillait un ballon au offensif cueillait un ballon au 
second poteau et parachevait second poteau et parachevait 
le festival des siens.le festival des siens.
En s’ imposant ce dimanche, En s’imposant ce dimanche, 
Arsenal conforte sa quatrième Arsenal conforte sa quatrième 
place au classement place au classement 
général. Privés de Ligue des général. Privés de Ligue des 
Champions depuis 2016/2017, Champions depuis 2016/2017, 
les Londoniens peuvent plus les Londoniens peuvent plus 
que jamais croire en un retour que jamais croire en un retour 
prochain dans la compétition prochain dans la compétition 
reine.reine.
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En Bref...TikTok pourrait bientôt mettre en place 
une fonction « republier » sur sa plateforme

Manta Ray  

des drones sous-marins à l’autonomie 
infinie imaginés par la darpa

Si la société israélienne NSO 
Group a catalysé ces derniers 
mois la majorité de l’attention 
concernant les logiciels espions 
avec son spyware Pegasus, elle 
n’est évidemment pas la seule à 
proposer ce type de service.
Meta, qui dirige Facebook, 
Instagram et WhatsApp a 
annoncé avoir banni de nouvelles 
entreprises qui espionnaient 
ses utilisateurs contre une 
rémunération. L’enquête a été 
menée par Meta et Citizen Lab, 
une société de technologie civique 
basée à Bruxelles. Meta a déclaré 
que ces entreprises surveillaient 
les utilisateurs de plus d’une 
centaine de pays. Ces entreprises 
opèrent depuis sept pays différents, 
dont la Chine, Israël, l’Inde et 
la Macédoine du Nord. Leurs 
services auraient été utilisés par 
une vingtaine de gouvernements.
Après plusieurs mois d’enquête, 
les utilisateurs concernés ont 
été avertis et l’infrastructure des 
entreprises de surveillances a 
été complètement bloquée des 
plateformes de Meta. Environ 
1.500 comptes ont été supprimés 
et les adresses Web à partir 
desquelles des logiciels espions 
malveillants étaient distribués ont 
été bloquées. Bien sûr, ce blocage 
des réseaux sociaux n’interrompra 
pas complètement leurs activités, 
mais cela devrait rendre les 
attaques et la distribution de 
logiciels malveillants beaucoup 
plus difficiles.
Parmi ces entreprises, la 
société macédonienne Cytrox 
a particulièrement intéressé les 
chercheurs avec son logiciel espion 
Predator. Les premiers rapports 
suggèrent que des dizaines de 
milliers de personnes, dont des 
politiciens et des journalistes, ont 
déjà été victimes de ce logiciel 
espion. Certaines victimes ont 
d’ailleurs été conjointement 
infectées par Pegasus et par 
Predator.

Si vous utilisez 
régulièrement les réseaux 
sociaux, il vous est 

sans doute déjà arrivé de « 
republier » du contenu d’autres 
utilisateurs sous votre propre 
profil. Cette fonction fait 
partie intégrante de réseaux 
sociaux tels que Facebook ou 
encore Twitter et permet à un 
contenu de gagner en visibilité 
en passant de profils en profils. 
Jusqu’à présent cependant, il 
n’était pas possible de republier 
du contenu sur TikTok.
Pour partager un contenu, il 
fallait l’envoyer en privé à ses 
contacts ou récupérer le lien 
de la vidéo pour la publier 
quelque part. Pour republier 
un contenu sur son profil, il 
fallait télécharger la vidéo et la 

publier, ce qui engendrait des 
problèmes de droits d’auteur.
TikTok pourrait cependant 
changer bientôt cela en 
permettant aux utilisateurs de 
republier du contenu qu’ils 
apprécient. C’est Matt Navarra, 
un consultant en médias 
sociaux, qui a dévoilé cette 
nouvelle fonctionnalité sur 
Twitter.
Encore à préciser
Pour l’instant en phase de 
test auprès d’une portion 
limitée d’utilisateurs, le 
fonctionnement de cette « 
republication » n’est pas encore 
très clair. Selon Matt Navarra, 
les vidéos republiées ne sont 
affichées que pour les abonnés 
de l’utilisateur, mais pas sur 
le profil. Elles ne seraient 

ainsi pas mélangées avec les 
contenus « originaux ». On 
peut envisager que, par la suite, 
un onglet dédié à cet usage 
fasse son apparition.
La société n’a pour l’instant 
pas communiqué au sujet de 

cette nouvelle fonctionnalité et 

il faudra attendre les premiers 

retours des testeurs avant de 

savoir si l’expérience sera 

élargie à d’autres utilisateurs 

ou abandonnée.

Pour concrétiser son projet 
de drones sous-marins dotés 
d’une autonomie infinie, 
la Darpa se lance dans la 
phase de construction d’un 
prototype.
Un drone sous-marin furtif 
capable d’évoluer sous l’eau 
de façon infinie sans jamais 
rentrer à sa base, voici le 
projet de la Darpa aux États-
Unis. Baptisé Manta Ray, ce 
programme est en cours de 
développement et la Darpa 
vient tout juste d’attribuer des 
contrats à Northrop Grumman 
Systems Corporation et 
Martin Defence Group pour la 
construction d’un prototype. 
Pour créer le système 

d’alimentation en énergie 
perpétuel, la société Metron 
a été commanditée. C’est la 
circulation de l’eau dans de 
petites hélices qui pourrait 
permettre de produire de 
l’électricité pour faire tourner 
le système de propulsion du 
sous-marin.
Pour le moment, on ne sait pas 
vraiment quelle technologie 
sera embarquée pour produire 
de l’électricité, mais le concept 
de récupération d›énergie 
n›est pas une première. Il a 
déjà été expérimenté sur des 
navires de surface de type 
« wave glider ». Ceux-ci 
combinent l›énergie solaire et 
celle générée par les vagues 

pour assurer leur propulsion. 
L’an dernier un bateau 
expérimental a pu naviguer 
plus d’un an et parcourir 
16.000 kilomètres depuis San 
Francisco pour accoster en 
Australie.

Conçu pour la furtivité
Sur les vues d›artistes du 
Manta Ray, on peut remarquer 
sa forme inhabituelle. Elle 
lui permet de disposer 
d›une traînée minimale pour 
optimiser la dépense en 
énergie, tout en lui délivrant 
des capacités furtives. 
Le Manta Ray disposera 
également d›une intelligence 

artificielle pour être capable 
d’identifier et communiquer 
avec les navires environnants 

et les sous-marins. Côté 

opérationnel, le drone 

sous-marin pourrait servir 

à embarquer des sonars et 

des équipements de guerre 

électronique. Il pourrait 

aussi permettre de déposer 

discrètement des capteurs 

acoustiques sur le fond 

marin, ou encore la nouvelle 

mine pour drone marin 

Hammerhead de l’US Navy.
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Un décret publié le 22 
décembre au Journal 
officiel reconnaît le 

cancer de la prostate comme 
une maladie professionnelle, 
lorsqu’il est lié à une 
exposition aux pesticides. 
Cette reconnaissance rend 
possible l’indemnisation des 
victimes du chlordécone. 
C’est maintenant chose faite, 
le cancer de la prostate est 
reconnu comme une maladie 
professionnelle lorsqu’il 
est lié à une manipulation 
de pesticides, notamment 
du chlordécone (décret 
publié au Journal officiel 
le 22 décembre).Interdit en 
France en 1990, ce pesticide 
a continué à être autorisé 
dans les champs de bananes 
des Antilles par dérogation 
ministérielle jusqu’en 1993, 
provoquant une pollution 
durable de l’environnement.

“Une demande légitime” 
qui a été entendue. Ce 
sont par ces mots que le 
ministre de l’Agriculture et 
de l’Alimentation, Julien 
Denormandie, avait annoncé 
le 28 novembre dernier sur 
le plateau de France 3 la 
publication prochaine d’un 

décret relatif au chlordécone 
(source 1).  Les agriculteurs 
empoisonnésseront 
indemnisés via un nouveau 
fonds dédié aux victimes de 
maladies professionnelles 
liées aux pesticides, avait 
précisé le ministère. 
«Le terme “pesticides” 

se rapporte aux produits 
à usages agricoles et aux 
produits destinés à l’entretien 
des espaces verts (produits 
phytosanitaires ou produits 
phytopharmaceutiques) 
ainsi qu’aux biocides et aux 
antiparasitaires vétérinaires, 
qu’ils soient autorisés 
ou non au moment de la 
demande», précise le décret. 
Les métiers concernés sont 
ceux dont «les travaux 
exposant habituellement 
aux pesticides sont effectués 
« lors de la manipulation ou 
l’emploi de ces produits, par 
contact ou par inhalation 
[...] par contact avec les 
cultures, les surfaces, les 
animaux traités ou lors de 
l’entretien des machines 
destinées à l’application des 
pesticides», détaille le texte. 
Selon les dernières données 
de Santé Publique France 

(source 2), le chlordécone 
est détecté dans la 
circulation sanguine de 90% 
de la population des Antilles 
françaises. En parallèle, 
on retrouve un taux 
“incroyablement élevé” de 
cancer de la prostate dans 
cette même population, 
déplore le ministre. Des 
propos en accord avec 
l’expertise de l’Inserm, mise 
à jour en 2021, et qui indique 
qu’en “accord avec les 
conclusions de l’expertise 
collective de 2013 et à 
la lumière des données 
scientifiques existantes 
à ce jour, il apparaît que 
la relation causale entre 
l’exposition au chlordécone 
et le risque de survenue du 
cancer de la prostate est 
vraisemblable” (source 3).

Chlordécone : 
le cancer de la prostate reconnu comme maladie professionnelle

Une enquête 
publiée mercredi 
22 décembre 

par le magazine «Kali» 
révèle que près de 
800 médicaments 
couramment prescrits 
en France pourraient 
contenir du dioxyde 
de titane. Cet additif 
est pourtant interdit 
dans l’alimentation 
car «probablement 
cancérogène».
Une récente enquête 
menée par le magazine 
Kali et reprise par 
franceinfo (source 
1) s’inquiète de la 
présence de dioxyde de 
titane (E171) dans la 
composition de centaines 
de médicaments prescrits 
dans l’Hexagone. 
Pour cause ? Cet 
additif est considéré 
comme potentiellement 
cancérogène.
Près de 800 médicaments 

couramment prescrits 
dans l’Hexagone 
seraient concernés, 
selon la rédactrice 
en chef du magazine, 
Christelle Pangrazzi. 
On en trouve dans 
le Doliprane, le 
Spasfon, l’Imodium, 
mais aussi beaucoup 
d’autres médicaments 
que les gens peuvent 
prendre au quotidien, 
précise la journaliste.
Or, «le dioxyde de 
titane est interdit dans 
l’alimentation parce 
qu’il est probablement 
cancérogène quand il 
est ingéré, cancérogène 
certain quand il est 
inhalé», insiste-t-elle 
auprès de franceinfo. 
À noter : en France, la 
mise sur le marché de 
denrées alimentaires 
contenant cet additif 
est interdite depuis le 
1er janvier 2020, sur 

recommandations de 
l’Agence nationale de 
sécurité sanitaire de 
l’alimentation (Anses). 
En mai 2020, l’EFSA 
a également estimé que 
le dioxyde de titane 
«ne pouvait plus être 
considéré comme un 
additif alimentaire sûr». 
Pure volonté esthétique
La raison de sa présence 
? Il permet de rendre 
les médicaments plus 
blancs et plus brillants. 
«Aujourd’hui il y a une 
réticence des fabricants 
de médicaments, des 
laboratoires, à modifier 
ces compositions en 
expliquant que les 
patients préfèrent 
avoir des médicaments 
plus blancs», indique 
Christelle Pangrazzi. 
Le magazine Kali réclame 
«des changements 
réglementaires 
concernant les 

nanoparticules» dans les 
médicaments, mais aussi 
dans l’alimentation, les 
cosmétiques et dans les 
vêtements. «Ce sont des 
substances extrêmement 
petites qui peuvent se 
loger au cœur des cellules 
et probablement les 
modifier. [...] Elles sont 
très nombreuses et nous 
demandons le retrait de 
certaines d’entre-elles, 
les plus dangereuses et 
certaines où les études 
convergent 

en expliquant qu’il y 

a probablement des 

risques sanitaires».

Une pétition en ligne et une 

demande de changement 

réglementaire vont être 

envoyées au ministère 

de la santé et au 

ministère de la transition 

écologique dans les 

prochains jours, assure 

Christelle Pangrazzi.

Doliprane, Spasfon, Imodium... près de 800 médicaments 
contiennent du dioxyde de titane
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La bûche suédoise ou 
bougie canadienne ne 
manquera pas de vous 

surprendre ! Voici ce qu’il 
faut savoir sur ce feu dans une 
bûche à utiliser pour réchauf-
fer l’ambiance ou faire un bar-
becue.

Qu’est-ce qu’une bûche 
suédoise ?

Qu’on l’appelle bûche sué-
doise, torche suédoise, bougie 
finlandaise ou bougie cana-
dienne, le principe est le même 
! Il s›agit d›une bûche fendue 
en son sommet pour y installer 

un feu. Elle est utilisée dans 

les pays nordiques pour créer 

une source de chaleur et de 

lumière à la manière d’un feu 
plus classique ou comme un 
brasero. La bûche peut aussi 
être utilisée pour cuisiner, en 
déposant une poêle ou une 
casserole sur le dessus du ron-
din. Cette technique aurait été 
inventée par l’armée suédoise, 
d’où son nom.

Concrètement, la bûche est 
fendue sur le dessus pour 
produire un appel d’air qui 
alimentera alors le feu en 
oxygène et assurera la com-
bustion. La bûche se consume 
ainsi toute seule pendant plu-

sieurs heures, en fonction de la 
taille de cette dernière. 

Comment fabriquer une 
bûche suédoise ?

Pas besoin d›être suédois ni 
bucheron pour fabriquer une 
bûche suédoise ! C’est très 
simple : il suffit de se munir 
d’une hache ou d’une tronçon-
neuse et de fendre le dessus 
d’une bûche d›au moins 30 
cm de diamètre. A noter que 
plus la bûche sera large, plus 
il faudra la fendre (4 à 6 lignes 
de coupe en fonction du dia-
mètre). Astuce : préférez les 

bois tendres comme le pin, le 
sapin ou l’épicéa qui brûlent 
plus facilement. La bûche ne 
devra être ni trop sèche ni trop 
humide.

Pour allumer la bûche sué-
doise, utilisez du petit bois, 
du papier journal ou un al-
lume-feu que vous placerez 
au centre de la bûche fendue. 
Veillez toujours à ce que la 
bûche soit bien stable et sur 
un support résistant au feu. Ne 
la laissez jamais sans surveil-
lance.

Les coussins et les matelas 
d’extérieur se composent de 
différents matériaux. Ces der-
niers déterminent l’entretien 
que vous aurez à apporter à 
vos différents éléments.

Les coussins et les mate-
las d’extérieur apportent une 
touche de décoration et beau-
coup de confort aux jardins, 
aux balcons et aux terrasses. 
Pour en profiter pleinement, 
il faut bien les entretenir. Pour 
y parvenir, vous devrez tenir 
compte des matériaux qui 
composent les housses et le 
rembourrage. Voici quelques 
conseils.

Bien choisir ses coussins et 
matelas d’extérieur

Si vous avez la chance 
d’avoir un espace extérieur, 
les coussins et matelas vous 
permettront de vous détendre 
au soleil dans les meilleures 
conditions. Ces éléments 
trouvent leur place sur le mo-
bilier de jardin en apportant 
couleur et confort.

Bien choisir ses coussins et 
matelas extérieurs est déter-
minant. Il faut bien sûr opter 
pour des éléments conçus 
pour l’extérieur. Ils sont plus 
solides et parfois même im-
perméables. Il peut également 
être judicieux de privilégier 
les modèles déhoussables dont 
l’entretien est considérable-
ment facilité.

Comment laver ses coussins 
et matelas d’extérieur ?

Respecter les conseils 
d›entretien indiqués sur 
les coussins et les matelas 
d›extérieur est la meilleure 
façon d›optimiser leur durée 
de vie. Selon vos équipements, 
plusieurs options de lavage 
sont possibles.

Si les coussins et les matelas 
sont déhoussables, il suffit de 
passer les housses à la ma-
chine à laver en sélectionnant 
le programme préconisé.

Si les équipements sont im-
perméables, vous pouvez utili-

ser une brosse et un jet d’eau.

Pour nettoyer les taches, optez 
pour un savon doux comme le 
savon noir. Diluez-le dans de 
l’eau avant utilisation.

Pour un nettoyage rapide, un 
chiffon humide suffit.

Pour l’entretien des coussins 
et des matelas, il faut aussi 
tenir compte des matières de 
rembourrage. Si vos éléments 
sont garnis de mousse poly-
ester ou de coton, l’utilisation 
d›eau savonneuse est pos-

sible. En revanche, les fibres 
de kapok, qui sont des fibres 
végétales, ne supportent ni le 
savon, ni une humidité trop 
importante. Il convient alors 
d›utiliser une brosse humide.

Comment protéger vos 
coussins et matelas d’exté-
rieur contre les intempé-

ries?

Parce que la météo n›est 
pas toujours clémente, il est 
important de protéger vos 
équipements. L’hiver, si vous 

n’utilisez pas votre mobilier 
de jardin, stockez vos coussins 
et matelas dans des housses de 
rangement et dans un lieu sec. 
Ainsi vous les protégez des 
intempéries mais aussi de la 
poussière. Dès que les beaux 
jours reviennent, il vous suffi-
ra de les aérer, de les nettoyer, 
puis de les remettre en place 
sur votre salon de jardin.

Pendant la saison chaude, si 
vous possédez des équipe-
ments imperméables, rien ne 
sert de les ranger en cas de 
pluie. Pour les autres maté-
riaux, il peut être intéressant 
d’investir dans un coffre de 
rangement étanche qui ac-
cueillera les coussins et les 
matelas quand vous ne les uti-
lisez pas.

Bien entretenir ses coussins 
et matelas d’extérieur permet 
de conserver l’éclat du tissu le 
plus longtemps possible mais 
aussi de préserver la douceur 
et donc le confort de vos élé-
ments.

Aujourd’hui, décryptons cette 
nouvelle technique déjà tes-
tée par de nombreuses inter-
nautes.

Une technique… surpre-
nante

Si nous connaissions déjà 
ces astuces pour appliquer 
son fond de teint à l’aide d’un 
pinceau, d’une éponge ou 
même de ses doigts, nous ne 

connaissions pas celle-là ! Elle 
consiste à appliquer son fond 
de teint liquide à l’aide d’une 
pierre de jade ou de quartz en 
la faisant glisser sur le visage. 
Résultat : un teint uniforme et 
glowy, d’après celles qui l’ont 
testé.

Attention cependant à soi-
gneusement nettoyer et sécher 
son roll-on après avoir appli-

qué son fond de teint avec. En 
effet, les bactéries risquent de 
s’y accumuler et vous risque-
riez de les appliquer sur votre 
visage après, pas top

Une technique utile ou 
non ?

Si le résultat semble assez 
satisfaisant, ce n’est pas pour 
autant que cette méthode d’ap-
plication surpasse la bonne 

vieille éponge à maquillage 

ou le pinceau. De plus, cette 

technique serait même néfaste 

pour votre roll-on, qui va être 
abîmé, car le fond de teint im-
bibera le minéral présent dans 
la pierre qui le compose. C’est 
un instrument qui est utilisé 
dans le cadre d’une routine 
skincare, pour dégonfler la 
peau, favoriser la circulation 
sanguine et pour appliquer 
ses sérums, ses crèmes ou ses 
huiles. En bref, rien à voir 
avec du maquillage !…

Bûche suédoise

comment faire un feu dans une bûche ?

comment nettoyer les coussins et matelas de son salon 
de jardin?

cette astuce très surprenante pour appliquer son fond de teint 
avec un roll-on fait le buzz
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Le bédéiste Benyoucef 
Abbas-Kebir présente, 
lors de sa participation au 

13e Festival international de la 
bande dessinée d’Alger (Fibda), 
un nouvel album intitulé 
«Fatima, la fille du fleuve» 
dédié à la mémoire des milliers 
de victimes des massacres du 17 
octobre 1961 à Paris.
Paru aux éditions «Dalimen», 
cet album restitue l’histoire de 
la petite Fatima Beddar, le plus 
jeune martyr de ces massacres, 
victime de la barbarie coloniale, 
assassinée par la police 
française, après avoir pris part 
à une manifestation pacifique 
contre un couvre-feu injuste et 
dont le corps a été jeté à la Seine 
par les hommes de Maurice 
Papon.
Les premières planches de cet 
album de 31 pages relatent 
l’arrivée de Fatima et de sa 
famille à Paris où ils se sont 
installé dans une banlieue avant 
que la petite fille ne rencontre 

son amie Anie avec qui elle est 
scolarisée.
Le hasard voudra que Fatima 
soit dans la classe du père 
de son amie ce qui donne 
une amitié des plus solides 
entre les deux fillettes malgré 
les différences culturelles, 
jusqu’au déclenchement des 
manifestations du 17 octobre 
1961 que le père de Fatima a 
participé à préparer en sa qualité 

de militant de la fédération de 
France du Front de libération 
nationale.
Fatima qui souhaite participer à 
la manifestation se voit interdite 
de le faire par sa mère qui juge 
qu’elle est trop jeune et qu’elle 
doit se concentrer sur ses études, 
mais la fille réussi à sortir de la 
maison familiale en cachette 
pour rejoindre les milliers de 
manifestants qui seront très 

violemment réprimés par la 
police française et jetés dans la 
Seine.
Inspiré d’une histoire vraie, 
«Fatima, la fille du fleuve» 
porte également une part de 
fiction afin d’éloigner l’oeuvre 
du travail historique et de se 
rapprocher de la BD et du travail 
artistique.
L’album comporte également 
des planches poignantes 
montrant la petite Fatima se 
noyer dans les eaux froides de 
la Seine, ou des manifestants 
subir une violence policière 
atroce, en plus de la célèbre 
phrase inscrite sur les quais «Ici 
on noie les Algériens» et des 
célébration du recouvrement de 
l’indépendance.
Benyoucef Abbas-Kebir qui 
a également annexé à son 
ouvrage une liste de plus de 
300 noms de victimes de cette 
répression, a indiqué que cet 
album a été réalisé pour les 60e 
commémorations des massacres 

du 17 octobre 1961 et qu’il fait 
suite à son ouvrage «17 octobre 
1961, 17 bulles» publié en 2011.
Il explique par ailleurs, avoir 
entamé ce travail pour les 
commémorations en étant 
conscient de l’importance de ce 
triste événement qui donne une 
idée réelle de «l’extension de la 
guerre de libération nationale 
sur les terres du colonisateur».
Il a indiqué que le but de cette 
publication est de faire connaitre 
aux plus jeunes ces événements 
historiques importants et mettre 
en avant la participation des plus 
jeunes dans l’effort de libération, 
rappelant son ouvrage paru en 
2018 «P’tit Omar, la révolution 
dans le cartable», dédié au 
parcours de ce jeune héro de la 
bataille d’Alger, Omar Yacef, 
mort aux côtés de Hassiba Ben 
Bouali, Ali la Pointe et Hamid 
Bouhamidi.
La 13e édition du Fibda a pris 
fin hier soir.

L’Orchestre des jeunes 
d’Algérie (OJA) dirigé par le 
maestro Salim Dada, soutenu 
par la Chorale polyphonique, 
«Icosium» sous la direction de 
Mohamed Mehanek, a animé, 
samedi à Alger, deux concerts 
de musique symphonique 
dédiés aux publics d’enfants et 
d’adultes.
Une effervescence inhabituelle 
créée par un public nombreux 
d’enfants accompagnés de leurs 
parents, a marqué la salle Atlas 
à Alger, où deux concerts de 
musique symphonique ont été 
animés par l’OJA, dans une 
ambiance conviviale.
Autour d’un même 
programme, les deux concerts, 
un pédagogique destiné à 
l’éducation musicale des enfants 
et leur initiation à la musique 
classique universelle et l’autre 
pour adultes, ont été animés par 
l’OJA, marquant ainsi, la clôture 
de la troisième session nationale 
du stage musical programmé du 
17 au 25 décembre, au village 
des artistes à Zeralda, ainsi qu’à 
Médéa et à Alger.
La cinquantaine de musiciens 
représentant une partie de l’OJA, 
ainsi que la quarantaine de 
choristes d’Icosium, ont exécuté 
un programme consistant à 

travers lequel les enfants ont 
eu, durant plus d’une heure de 
temps, l’opportunité de s’initier 
à la musique symphonique 
et découvrir la structure d’un 
orchestre de musique classique.
Les atmosphères solennelles 
propres à la musique classique 
n’ont pas fait la priorité de 
Salim Dada, devenu, le temps 
d’une prestation, enseignant 
et pédagogue, expliquant aux 
enfants les rudiments de la 
musique symphonique, en 
s’attardant sur la présentation 
des familles d’instruments 
classées par pupitres et 
l’identification de leurs 
différentes sonorités.
Interagissant avec le maestro, 
le public de chérubins s’est 
évertué à battre avec les mains, 

la mesure de la pièce «Africana» 
(ou Hymne des travailleurs 
africains), composée en 2018 
par Salim Dada sur un texte de 
Azeddine Mihoubi.

Un programme pour deux 
concerts, contenant une 
dizaine de pièces a permis au 
public, de prendre part à un 
voyage onirique, revisitant le 
génie créatif de compositeurs 
célèbres, à travers la virtuosité 
des instrumentistes, dont les 
solistes, Nazim Ait Yahia, Anis 
El Amine, Nadine Oussaad 
(aux violons) et Abdelkader 
Mokhtari et Maher Kassama (au 
piano).
Les pièces, «Palladio» de Karl 
Jenkins, «Concerto en Do 
mineur» d’Antonio Vivaldi, 

«Danse macabre» de Camille 
de Saint Saens, «Pavane» de 
Gabriel Fauré et «Africana», 
conçue dans l’authenticité de 
la gamme pentatonique, ont 
figuré au programme commun 
des deux concerts, empreint 
de richesse et de variété des 
époques, allant du baroque au 
contemporain, passant par le 
classique.
Compositeur, musicien, 
musicologue et chef 
d’orchestre, Salim Dada a 
fondé en 2018, l’Orchestre des 
Jeunes d’Algérie (OJA) avec 
l’ambition de réunir une fois 
par an plusieurs dizaines de 
nouveaux musiciens de 15 et 35 
ans de toute l’Algérie, afin de 
les proposer à un stage musical 
symphonique intense qui sera 
suivi de plusieurs concerts 
donnés dans des conditions 

professionnelles.
Le programme musical inclut 
des œuvres chambristes et 
symphoniques allant du 
baroque jusqu’au XXe siècle, 
en passant par le classique, 
le romantisme, le jazz, les 
musiques de films ainsi que 
des œuvres contemporaines de 
jeunes compositeurs algériens.
Les deux concerts 
symphoniques, pour enfants et 
adultes présentés, samedi à la 
salle Atlas, ont été organisés 
par l’association culturelle et 
musicale «Orchestre des jeunes 
d’Algérie», en collaboration 
avec l’Institut régional de 
formation musicale (Irfm) 
et les Offices nationaux, des 
droits d’auteurs et droits voisins 
(Onda), et de la Culture et de 
l’Information (Onci).

13e FIBDA

«Fatima, la fille du fleuve», une BD dédiée aux victimes 
des massacres du 17 octobre 61

L’OJA anime un concert de musique symphonique



Samedi 26 Décembre 2021

19CultureSeybouSe Times

Dans son quatrième album, le 
chanteur sénégalais, installé 
aux États-Unis, chante le 
peuple noir dans un contexte 
qui ravive le mouvement Black 
Lives Matter.
« Le rastafarisme, c’est 
l’unité», martèle Meta Dia, un 
impressionnant foulard dressé 
sur la tête, lors de son passage 
à Paris pour la promotion de 
son quatrième album, Dia 
(prononcer « Jah »). Ce grand 
gaillard natif de Dakar a élu 
domicile à New York depuis 
plus de vingt ans. Ce qui ne 
l’empêche pas d’avoir un regard 
global sur la scène qu’il défend. 
Reggae européen, reggae 
africain, reggae jamaïcain… 
Des classifications qui, selon 
lui, cloisonnent et qu’il refuse. 
« On fait tous partie de la même 
famille », assure-t-il dans un 
français mâtiné d’un fort accent 
anglais.
En 2001 pourtant, quand il 
débarque aux États-Unis, il ne 
comprend pas un traître mot. « 
C’était d’autant plus difficile 
avec le patwa, mais aux côtés 
de la diaspora jamaïcaine, 
haïtienne et trinidadienne, 
j’ai su me frayer un chemin 
personnel et musical. » Même 
à des milliers de kilomètres 
du pays qui l’a vu naître, celui 
qui collabore aujourd’hui avec 
les dignes représentants de la 
scène jamaïcaine, comme les 

fils Marley, n’en oublie pas ses 
racines. Des arpèges de khalam, 
guitare traditionnelle de la tribu 
peule, accompagnent ainsi ses 
morceaux.
« Le seul problème, c’est 
qu’en Afrique, malgré les 
talents qui existent au Sénégal 
ou ailleurs, le reggae est 
encore très stigmatisé, il 
reste associé aux fumeurs 
de weed », observe celui qui 
conjugue, en harmonie, Islam 
et rastafarisme. Une religion 
et une spiritualité parfaitement 
compatibles pour ce fils d’un 
ex-professeur d’éducation 
islamique à l’Université du 
Michigan, ayant grandi dans 
une famille d’imans. « J’ai 
d’abord trouvé ma voix en 
déclamant les récitations 

coraniques, se souvient-il. Il 
y a une vraie musicalité dans 
la lecture du Coran. » Une 
éducation dont il a su tirer 
profit pour concevoir, en 2017, 
son album le plus méditatif 
Hira – titré en référence à la 
grotte du même nom, où le 
prophète Mahomet effectuait 
ses retraites spirituelles.
C’est pourtant sur la scène hip-
hop sénégalaise que Meta Dia a 
fait ses premières gammes à la 
fin des années 1990 au sein de la 
formation de rap contestataire 
Yalla Suuren (« la bénédiction 
de Dieu » en wolof). Sur Dia, 
il renoue d’ailleurs avec ses 
premières amours en mêlant 
roots reggae et rap. Mais fini 
de « tacler le gouvernement » 
(d’Adbou Diouf, le président 

en place à l’époque), avec 
la fougue insolente de 
l’adolescent d’alors. La 
distance géographique et 
l’expérience lui ont permis 
de prendre de la hauteur et 
d’apaiser son discours, qu’il 
souhaite aujourd’hui positif 
et humaniste. « Nous [les 
Noirs] n’avons pas à justifier 
notre existence, ni à porter les 
stigmates du passé pour que la 
société fasse attention à nous. 
Nous devons être présents et 
conscients que notre plus grande 
force est d’être ensemble et de 
donner de l’amour. »
Décolonisation de la pensée
Meta Dia chante le peuple 
noir et l’Afrique dans un élan 
panafricaniste représentatif 
du mouvement rastafari. « 
Africa rises from the colonial 
oppression […] Black people 
fight for liberation (« L’Afrique 
se relève de l’oppression 
coloniale […] Les Noirs se 
battent pour la libération »)», 
scande-t-il sur le morceau 
d’ouverture, « Libération ». 
Un message universel qui ne 
date pas d’aujourd’hui mais 
qui trouve une résonance avec 
les idées défendues par le 
mouvement de décolonisation 
de la pensée. « Comme disait 
Bob, il faut se libérer de 
l’esclavage mental », assure 
celui qui a vécu le mouvement 
Black Lives Matter de 

l’intérieur. « Ce mouvement 
est très similaire à celui des 
Black Panther. Les Africains-
Américains veulent se faire 
entendre et changer les choses, 
mais l’histoire se répète. Il n’y a 
pas de changement. Je respecte 
ce mouvement, mais on justifie 
notre présence et qui nous 
sommes. On doit construire 
tous ensemble », estime-t-il 
celui qui souhaite s’adresser à 
tout le monde.
Ainsi, sur ce nouvel album 
enregistré dans les studios 
de Peter Gabriel, on retrouve 
des invités de choix comme 
Julian Marley sur « Concrete 
Jungle », une reprise de Bob 
Marley, ou encore la jeune 
artiste jamaïcaine SummeRR 
avec qui il s’offre un duo, 
renouvelant ainsi une formule 
où les chanteuses de la scène 
reggae sont souvent relayées 
aux chœurs. Mais c’est avec 
Les Cornerstones, son groupe 
métissé composé de musiciens 
venus de tous les horizons 
– des Pays-Bas au Japon, en 
passant par la France, la Côte 
d’Ivoire ou encore Israël – que 
Meta Dia défendra son projet 
sur scène en Europe à la fin 
de l’année, en attendant de se 
produire à la Biennale de Dakar 
au printemps 2022.

L’avant-première 
du film doublé en 
tamazight, «L’Opium 

et le Bâton», sera projeté 
mardi prochain à la salle 
Ibn-Zeydoun de Riyad El-
Feth (Alger), à l’occasion du 
104ème anniversaire de la 
naissance de l’écrivain, feu 
Mouloud Maameri, a annoncé, 
samedi, le Haut Commissariat à 
l’Amazighité (HCA).
Réalisé par Ahmed Rachdi, ce 
film-culte du cinéma national 
est une adaptation du roman 
éponyme de l’écrivain et 
chercheur en anthropologie 
Mouloud Mammeri sortie en 
salle en 1971. «Il nous revient 
cette année avec la fraîcheur 
de la langue maternelle de 
beaucoup d’Algériennes et 
d’Algériens: le tamazight», 

a précisé le HCA dans un 
communiqué.
La version amazighe est 
accomplie par Samir Ait 
Belkacem, «dans le respect 
des standards internationaux 
en la matière, concrétisant 
ainsi une passerelle entre 

les deux langues nationales, 
l’arabe et le tamazight», a-t-il 
souligné, relevant que «cette 
performance ouvre de nouvelles 
perspectives pour la production 
cinématographique nationale, 
et ce à la faveur du doublage 
professionnel afin d’offrir à un 

public plus large la redécouverte 
de chefs-d’œuvre artistiques 
d’une dimension historique, 
linguistique, culturelle et 
patrimoniale indéniables».
Une sortie en salle dans 
différentes villes du pays, 

ainsi que pour la communauté 
nationale établie à l’étranger, 
est prévue «dès l’entame de la 
nouvelle année 2022» par le 
HCA et l’Agence algérienne 
pour le rayonnement culturel 
(AARC), ajoute le communiqué.

Meta Dia : 

« Comme disait Bob Marley, il faut sortir de l’esclavage mental»

Projection de l’avant première du film 
«L’Opium et le Bâton» en tamazight
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Depuis le drame, « pas 
un jour ne passe » sans 
qu’il n’y pense. Le 21 

octobre dernier, sur le tournage 
du film Rust qu’il coproduit, 
Alec Baldwin a blessé mortel-
lement la directrice de la photo-
graphie Halyna Hutchins avec 
un revolver chargé d’une balle 
réelle. Dans un message de 
Noël repéré par nos confrères 
du Parisien, l’acteur revient 
une nouvelle fois sur la tragédie 
qui, selon lui, « ne sera jamais 
derrière nous ».
Fatigué, Alec Baldwin explique 
avoir reçu des « centaines d’e-
mails » de ses proches, de ses 
amis, de collègues du cinéma 
hollywoodien dont, parfois, 
il n’avait pas entendu parler « 
depuis un bon moment », des 

paroles pleines de bienveil-
lance et de prières face à cette 
« situation difficile».
« Tout ce qui m’importe, c’est 
ma femme et mes enfants, et 
avancer dans ma vie et essayer 
de traverser une période dif-
ficile – une période vraiment 
difficile », affirme-t-il. « J’ai 
hâte que certains aspects de 
cela soient derrière moi », pour-
suit-il, la voix éraillée. « Bien 
sûr, pour tous ceux qui sont 
impliqués, cela ne sera jamais 
derrière nous parce qu’une per-
sonne est décédée si tragique-
ment. Pas un jour ne passe sans 
que j’y pense. »
Le téléphone d’Alec Baldwin 
saisi par les enquêteurs
Au moment du drame, dans 
un ranch de Santa Fe (Nou-

veau-Mexique), Alec Baldwin 
travaillait une scène avec la 
directrice de la photographie 
Halyna Hutchins. L’acteur 
maintient n’avoir jamais pressé 
la détente du revolver quand 
le coup est parti, disant s’être 
contenté d’armer le chien. Et il 
a dit lors d’une interview télé-
visée n’avoir « aucune idée » 
de la façon dont une balle réelle 
a pu se trouver sur le plateau du 
film et « arriver jusque dans le 
revolver », qu’on lui avait pré-
senté comme étant inoffensif.
Les policiers américains char-
gés de l’enquête ont été auto-
risés à saisir le téléphone por-
table de l’acteur. Un mandat 
émis mi-décembre estime qu›« 
il peut y avoir dans le téléphone 
des preuves » se rapportant à 

cette affaire, comme des mes-
sages ou des e-mails envoyés 
ou reçus par Alec Baldwin 
concernant la production de 
Rust. Aucune arrestation n’a 
eu lieu à ce jour dans ce dos-

sier mais des poursuites pénales 
ne sont pas exclues au cas où 
des responsabilités seraient 
établies, avaient souligné peu 
après le drame les services de 
la procureure de Santa Fe.

Il ne reste que quelques petites 
années aux Cambridge pour pré-
voir des voyages à cinq... Bien-
tôt, le prince George devra évi-
ter de prendre l’avion en même 
temps que son père le prince 
William. Explication.
Les Cambridge vont-ils pro-
fiter des fêtes de fin d’année 
pour s’accorder quelques jours 
de vacances loin de Kensing-
ton ? Plutôt que de s’envoler 
pour leur chère île Moustique, 
le prince William et Kate Mid-
dleton ont l’habitude passer 
leurs congés d’hiver dans leur 
demeure d’Anmer Hall, dans le 
Norfolk. Ils ne s’éloignent ja-

mais vraiment de Sandringham, 
où la reine et la famille royale 
célèbrent Noël chaque année. 
Pourtant, s’ils veulent prendre 
l’avion avec leurs trois enfants, 
c’est maintenant ou jamais...
En effet, quand il aura atteint 
l’âge de 12 ans, le prince 
George (8 ans) ne pourra - en 
principe - plus voyager dans le 
même avion que son père, sauf 
si Elizabeth II en donne l’auto-
risation. Cette ancienne mesure 
de précaution vise à préserver 
la monarchie et anticipe tout 
accident qui coûterait la vie aux 
deux héritiers de la Couronne. 
Si un drame venait à arriver, 

la princesse Charlotte (6 ans) 
serait alors au second rang dans 
l’ordre de succession, avant son 
petit frère le prince Louis (3 ans) 
et après son grand-père le prince 
Charles.
Cela fait d’ailleurs des années 
que le prince de Galles et 
son fils le prince William ne 
voyagent plus ensemble. De 
même, la reine Elizabeth n’a 
plus pris l’avion avec le prince 
Charles depuis bien longtemps. 
Par exemple, lorsque le prince 
William et Kate Middleton 
étaient partis en tournée royale 
en Australie en 2014, ils avaient 
dû demander son autorisation 

à la souveraine pour emmener 
George, alors âgé de quelques 
mois. «Bien qu’il n’y ait pas de 
règle officielle à ce sujet et que 
les héritiers royaux ont voyagé 

ensemble dans le passé, c’est 
quelque chose sur lequel la reine 
a le dernier mot», avait com-
menté à l’époque un attaché de 
presse royal auprès de la BBC.

Après sa rupture avec Vanessa 
Paradis, Johnny Depp a tenté de 
refaire sa vie. Alors qu’il tourne 
le film, « Rhum express », l’ac-
teur tombe sous le charme de sa 
co-star Amber Heard. Quelques 
années plus tard, les deux tour-
tereaux se marient. Une date qui 
scellera à jamais le destin du papa 
de Lily-Rose et de Jack. Trois 
mois après avoir célébré leurs 
noces de coton, la star annonce 
la fin de son idylle et accuse son 
ancien amant de violences conju-
gales. Des propos qui auront de 
graves conséquences sur la vie de 
l’acteur. À l’époque, ce dernier 
dément les accusations d’Amber 
Heard et affirme, au contraire, 

que son épouse était l’élément 
toxique du couple.
Face à la détresse de son ex-mari, 
Vanessa Paradis entre aussi en 
piste. L’interprète du titre « Joe le 
taxi » témoigne et explique que 
le papa de ses enfants a toujours 
été « une personne et un père 
gentil, attentif, généreux et non-
violent ». Malheureusement, rien 
n’y fait, le tribunal médiatique a 
entaché la réputation de l’acteur. 
Plus de 5 ans après cette histoire, 
un documentaire est donc sur le 
point de voir le jour. Une pro-
duction dans laquelle les faits les 
plus sombres seront exposés. Au 
sein de cette dernière, Bill Hanti, 
membre de l’ancien groupe de 

musique de Johnny Depp ne 
mâche pas ses mots : « Elle a 
ruiné sa vie, vraiment ».
Le musicien ajoute : « Cela a 
complètement bouleversé sa car-
rière, ça lui a coûté ses amis et 
une partie de sa famille. Elle est 
entrée dans la tête de John et l’a 
rendu complètement dingue, au 
point qu’il buvait et se droguait, 
le rendant totalement fou. » Pour 
l’ami de la star, la vie que John-
ny Depp menait aux côtés de 
Vanessa Paradis était beaucoup 
plus saine. « Il avait quelque 
chose de spécial avec Vanessa 
et il l’a foutu en l’air. » Un point 
de vue longtemps partagé par ses 
proches.

« Une période difficile » 

Alec Baldwin revient sur le drame de « Rust »

Prince George

Pourquoi est-ce qu’il ne pourra bientôt plus voyager 
avec William ?

«Elle a ruiné sa vie, vraiment» 

 Balance un proche de Johnny Depp
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Le moudjahid Sid 
Ali Abdelhamid a 
été décoré samedi 

à son domicile à El-Biar 
(Alger), de la médaille de 
l’Ordre de mérite national 
au rang de «Achir», et ce, 
en reconnaissance à ses 
positions et sa lutte pour la 
libération et le recouvrement 
de la souveraineté nationale.
Cette distinction intervient 
en application du décret 
présidentiel 21-514 du 25 
décembre 2021, en vertu 
duquel le président de la 
République a décerné «la 
médaille de l’Ordre de mérite 
national au rang de +Achir+ 
au grand moudjahid 
Abdelhamid Sid Ali, et ce, 
en reconnaissance à ses 
principes et à ses positions 
inaliénables tout au long 

de sa vie au service de la 
cause du peuple en vue de 
la liberté et du recouvrement 
de la souveraineté nationale 
pour une Algérie libre et 
indépendante», a affirmé le 
Secrétaire général du Conseil 
de l’Ordre de mérite à la 
Présidence de la République, 
Mohamed Saleh Akka.
La médaille de l’Ordre 
de mérite a été décernée 
au moudjahid Sid Ali 
Abdelhamid par le 
Conseiller du Président de la 
République, M. Abdelhafid 
Allahoum, en compagnie 
du Conseiller auprès du 
Président de la République, 
chargé de la culture et 
de l’audiovisuel, Ahmed 
Rachedi et le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants 
droit, Laid Rebigua.

Après avoir mis en avant 
les qualités du moudjahid 
Abdelhamid en le qualifiant 
de «leader politique», M. 
Allahoum a estimé que cette 
distinction «exceptionnelle» 
accordée par le président 
de la République au 
moudjahid Abdelhamid est 
une reconnaissance à ses 
positions et à sa longue lutte 
pour le recouvrement de la 

souveraineté nationale.
M. Allahoum a rappelé, en 
outre, la célèbre phrase du 
moudjahid adressée à ses 
compagnons d’armes à cette 
époque :»avant de prendre 
une décision, réfléchissez à 
l’intérêt de l’Algérie», en lui 
adressant des vœux d’une 
longue vie et de bonne santé.
Pour sa part, le ministre des 
Moudjahidine et Ayants-

droit a salué cette initiative 
qui a vu le décernement de 
la médaille de l’Ordre de 
mérite national «Achir» par 
le président de la République 
au moudjahid symbole qui est 
l’un des membres importants 
du Comité révolutionnaire 
d’unité et d’action (CRUA)».
Le ministre a salué, en outre, 
la démarche du moudjahid 
Sid Ali Abdelhamid d’écrire 
ses mémoires en 2019, 
dans lesquels il a évoqué 
ses compagnons d’armes 
rencontrés lors de son 
incarcération durant la 
révolution de libération, 
sollicitant ce dernier 
d’accepter de les traduire 
en arabe pour être «une 
référence aux prochaines 
générations».

Le moudjahid libyen 
qui a participé à la 
Glorieuse guerre de 

libération nationale, Mohamed 
Omar Ahmed Kanass, dit 
«Ould Hamou Mohamed», est 
décédé à l’âge de 84 ans, a-t-on 
appris auprès de ses proches.
Le Consul général d’Algérie 
à Tripoli, Aïssa Romani, 
a adressé, au nom des 
responsables algériens et de 
la famille révolutionnaire, un 
message de condoléances à la 
famille du défunt qui a consacré, 
a-t-il dit, avec sincérité et 
honneur «la solidarité du 
peuple libyen authentique avec 
la cause algérienne contre le 
colonialisme français».
Et d’ajouter :»le défunt 

restera à jamais un exemple 
de bravoure et de loyauté et 
l’une des personnalités qui ont 
marqué  l’histoire des relations 
fraternelles et d’entraide entre 
les deux peuples frères».
Le Consul général a réaffirmé 
«le soutien de l’Algérie au 
peuple libyen frère pour la 
réalisation de ses aspirations 
à la stabilité, la sécurité et la 
prospérité».

Les services externes de 
l’administration pénitentiaire 
ont accompagné en 2021 

quelque 6.072 détenus libérés en vue 
de leur insertion professionnelle, 
et ce, en coordination avec les 
différentes instances de l’Etat, a 
fait savoir jeudi à Alger le ministre 
de la Justice, garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi.
«La phase post-libération constitue 
un facteur important pour la réussite 
de la réinsertion des détenus 
libérés. Les services externes 
de l’administration pénitentiaire 
ont assuré la prise en charge, en 
coordination avec les différents 
partenaires des secteurs d’Etat et des 
acteurs de la société civile, de 6.072 
détenus libérés en 2021 en vue de 
leur réinsertion professionnelle», a 
indiqué M. Tabi à l’ouverture des 
travaux du Comité interministériel 
de coordination des activités de 

rééducation et de réinsertion sociale 
des détenus, en présence de membres 
du Gouvernement et des acteurs de 
la société civile.
Il s’agit de l’Agence de 
développement social (ADS), 
l’Agence nationale de gestion du 
micro-crédit (ANGEM), la Caisse 
nationale d’assurance chômage 
(CNAC) et l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), a-t-il 
dit.
A cette occasion, le ministre a 
souligné que la création d’un Comité 
interministériel de coordination 

des activités de rééducation et de 
réinsertion sociale des détenus vise 
essentiellement «l’implication de 
tous les secteurs d’Etat pour veiller 
à la bonne mise en œuvre de la 
politique punitive nationale à travers 
sa formation englobant plusieurs 
départements ministériels et tous 
les acteurs de la lutte contre la 
criminalité».
Précisant que «la présence des 
acteurs de la société civile au sein 
des établissements pénitentiaires à 
travers des activités de soutien et 
d’accompagnement des individus 
libérés sur le plan psychosocial revêt 
une importance extrême dans leur 
réinsertion socioprofessionnelle», 
le ministre a fait état de «la 
coopération avec 218 associations, 
dont 14 nationales», affirmant que 
«les portes sont ouvertes à tous 
ceux qui veulent contribuer à cette 
opération».

Le pavillon algérien 
à l’Expo 2020 
Dubaï (Emirats 

arabes Unis) organise 
en collaboration avec le 
groupe Sonatrach, à partir 
du mercredi prochaine, 
une semaine ouverte sur 

le secteur de l’énergie en 
Algérie, intitulée «Energies 
du futur», ont indiqué 
dimanche les responsables 
du pavillon.
«Le pavillon Algérie 
accueille Sonatrach, à 
l’occasion de la semaine 

+Energies du futur+, du 29 
décembre 2021 au 3 janvier  
2022», selon une publication 
sur la page Facebook officiel 
du pavillon.
Une «importante» délégation 
de Sonatrach représentant 
différents départements du 

groupe (hydrocarbures, 
énergies renouvelables, 

transformation 
énergétique...)  sera présente 
lors de cette manifestation.
Dans le cadre de la semaine 
«Energies du futur»,  des 
rencontres B2B seront 
également organisées, 
précise la même source.
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Le moudjahid Sid Ali Abdelhamid décoré de la médaille 
de l’Ordre de mérite national au rang de «Achir»

Décès du moudjahid libyen 
qui a participé à la Guerre 

de libération

Programme de réinsertion:

Plus de 6.000 détenus libérés 
accompagnés en 2021

exPo2020 dubaï:

 Le pavillon algérien organise la semaine «Energies du futur»


